

DIALOGOS DE ACTUALIDAD

FEMINISMO

—Los yanquis no están muy satisfechos con los resultados que viene dando el sufragio femenino. Dicen que en los Estados donde la reforma cara a la generala Pankhurst fué llevada a la práctica, no se notó hasta hoy mejora política alguna. Las electoras votan siguiendo las indicaciones de sus padres, maridos, hijos ó hermanos. Ningún partido reclutó más adherentes nuevos que los otros. Ni siquiera los abstemios militantes han conseguido innovaciones en la legislación.

—Eso prueba que las mujeres, como ciudadanas con derechos políticos, no son mejores ni peores que los hombres. Ante las urnas, proceden como éstos.

—Según reconocen las mismas directoras del movimiento sufragista yanqui, la intervención femenina en los asuntos electorales de algunos Estados de la Unión ha sido desastrosa. La corrupción que lamentan los periódicos y los políticos de altura ha sufrido agravaciones manifiestas. La electora vende su sufragio más pronto y más barato que el elector, y es más cínica y amoral que éste puede serlo. Los agentes de los candidatos que luchan, logran sus mayores triunfos dirigiéndose al elemento femenino. Es en vano que los propagandistas de programas se multipliquen ofreciendo sus ideológicas panaceas. Allí donde el hombre olvida la ventaja inmediata de la venta de su derecho, para pensar en los perjuicios que en el futuro ha de sufrir si no vota con arreglo a sus convicciones, el voto sólo ve los dos ó tres dólares que ha de valerle su claudicación. Claro que no todas proceden así. Hay muchas que van á las urnas desoyendo las promesas de los corruptores de oficio. Pero éstas no examinan el pro y el contra, no se interesan por la contienda. Siguen la impulsión del hombre que consideran su guía y su apoyo.

—Y si eso ocurre en los Estados Unidos, país donde las mujeres tienen una libertad que asusta á las europeas, ¿qué sucederá en el Viejo Mundo si, como todo hace temer, el feminismo triunfador logra la igualdad política de los dos sexos?

—Sencillamente, que cada diputado, senador, concejal, tendrá doble número de votos. La dinámica partidista no sufrirá hondas modificaciones. Tal vez al principio, las derechas logren algunas ventajas. Pero luego se restablecerá el equilibrio un momento perturbado. Y los que, para ser elegidos, han de recurrir á la corrupción, deberán gastar doble.

—Poca fe tiene usted en la perfectibilidad del sufragio.

—No. Es que me fijo en el fenómeno que se va registrando en muchos países. Las masas se apartan de las urnas. ¿Qué es el sindicalismo, políticamente considerado, sino un movimiento antiparlamentario? Hasta en Inglaterra y en Suiza, los viejos cuadros del legalismo social desaparecen y los reemplazan legiones de hombres violentos, que prefieren la acción directa á las luchas pacíficas de los colegios electorales. Es un hecho que las naciones no se creen representadas por sus Cámaras legislativas. Allí donde no fueron ensayados todos los sistemas, se agitan las muchedumbres por cambios que consideran sustanciales. En la Gran Bretaña, el Gobierno procura aumentar el número de ciudadanos con voto. En Italia y en Hungría sucede lo mismo. En Francia, las extremas izquierdas y las extremas derechas, unidas, truenan contra el régimen de las mayorías absolutas. En Bélgica, el socialismo organiza una huelga monstruosa, para conquistar la reforma engañosa de la igualdad de los hombres ante los escrutinios. Pero cuando en Inglaterra, Hungría, Bélgica é Italia las masas se aperceban de que, en el fondo, nada cambió, se revolvan contra la farsa. Los partidos y los Gobiernos, unidos por un común interés, cuidarán de que, aparentemente, haya elecciones. Los preceptos constitucionales serán cumplidos. Sin embargo, cada día aumentará el número de discolos y de apartados de las luchas legales.

—Hoy son las naciones grandes Compañías anónimas, con gerencias más ó menos amovibles y responsables. No hay nadie que no sea accionista. Pero en las asambleas, unos tienen mil acciones. Otros, una solamente. El gran principio generador de la democracia política moderna, con su fórmula, felizmente encontrada, de que cada hombre valga un voto, es de aplicación imposible. Las diferencias económicas convierten en ilusión esa pretendida igualdad escrita en las leyes fundamentales. La riqueza y la pobreza, al subsistir, esterilizan los trabajos de los teorizantes. ¿Y tal estado de cosas ha de ser modificado porque las mujeres sean electoras y elegibles? No. El sexo débil ofrece menos resistencia á la intimidación, á la corrupción, á la sugestión, que el llamado fuerte. La mecánica electoral será simplificada cuando el censo no sea, como hoy, absolutamente masculino.

—En Inglaterra, las sufragistas están muy cerca de la victoria.

—Sí. Y procuran imponerse por medio del terror. Pero si fuera hecho un plebiscito en la reforma entre todas las inglesas, se vería que la reforma deja á la mayoría de éstas indiferentes.

—Siempre fueron las minorías las que hicieron las revoluciones.

—Es verdad. No obstante, puede afirmarse que en el movimiento sufragista inglés hay más histerismo que convicción. Es una consecuencia de la crisis del matrimonio. Los hombres, espantados de las responsabilidades

que éste significa, prefieren la libertad egoísta de la soltería. Y las pobres mujeres se encuentran solas ante la vida durísima, donde no hay cuartel para quienes caen. Cuando en un periódico inglés veo una fotografía de un mitin sufragista, me fijo en los rostros de oradoras y oyentes. Y no puedo por menos que decirme que muy pocas de las fotografiadas estarían mezcladas en andanzas políticas, si hubieran encontrado, á tiempo, un compañero cariñoso. En el fondo de todos esos fueros, manifestados con pedreas, asaltos de Museos, roturas de escaparates y sombrillazos á los guardias de Orden Público, no hay otra cosa que la rabia y el despecho naturales en toda mujer que vio pasar sus años juveniles en una espera dolorosa y estéril. Si se pudiese dar un marido y dos ó tres hijos á cada una de las militantes en las legiones de mistress Pankhurst, esta belicosa dama se vería casi sola. Lo sabe, y dirige sus propagandas, preferentemente, al campo de las solteras sin esperanza. Y encuentra viragos terribles, resueltas á todo, deseosas de venganza, enemigas del hombre porque éste pasó de largo y no tuvo para ellas ni una mirada compasiva.

—Lógicamente pensando, las sufragistas tienen razón. Exclaman: «Hoy la mujer ha de ganarse su vida compitiendo en los mercados de brazos y de cerebros con los varones, que fueron hasta hace poco, en ellos, la sola mercancía ofrecida á los que desean comprar. Muchas veces ha de subvenir también á las necesidades de pequeños ó debilitados seres dependientes de ella, como padres ancianos, hermanos, hijos. ¿Por qué, pues, si no se la da ventajas económicas, si ha de trabajar más barato, la niegan el derecho político de ser electora y elegible? ¿No la interesan, lo mismo que al hombre, el precio del pan, la higiene de las viviendas, la escasez ó abundancia de colocaciones retribuidas?»

—Discurriendo así, están en terreno sólido. Pero no es eso lo que discutimos. El hecho reciente, ofrecido á las meditaciones de sociólogos y tratadistas constitucionales, es que allí donde fué efectuado el ensayo del sufragio femenino, los inconvenientes superaron á las ventajas.

—El mal no es atribuible á las mujeres ni á los hombres, sino á las condiciones sociales. Mientras las luchas presentes en pro de la reorganización de la producción y el consumo no nos lleven á un sistema armónico donde haya una estabilidad relativa, las muchedumbres, después de haber trabajado infinitamente para conquistar el sufragio, desdeñarán cada día más este arma, que les dijera formidable. Como los niños que rompen su juguete, buscando el alma del sencillo mecanismo que causaba su asombro, ven que dentro del artificioso aparato no hay nada...

FABIAN VIDAL

AGUZANDO EL INGENIO

El timo de los habanos

Los timadores detenidos.

BILBAO. (Domingo, noche.) Un suceso ha ocurrido aquí hoy que, por lo pintoresco, bien merece ser reseñado con alguna amplitud. Pusiéronse de acuerdo dos individuos, llamados Ramiro Olea y Leopoldo Sánchez, para dar un timo á la Sociedad Club Náutico.

El procedimiento empleado no deja de ser ingenioso.

Llamaron por teléfono al Club y dieron el encargo de que fuesen enviadas, sin pérdida de momento, cuatro cajas de cigarrillos habanos al domicilio de una conocida personalidad.

Oido el nombre, los empleados del Club Náutico se han apresurado á cumplir el encargo.

En las inmediaciones de la casa se había apostado uno de los dos sujetos de referencia.

Ha visto que un ordenanza del Club Náutico entraba en la casa con un paquete y que á poco salía sin él.

Las cajas de habanos quedaban entregadas. Inmediatamente, el timador ha subido á la casa y ha manifestado que iba en busca de un paquete que contenía cuatro cajas de habanos, que por equivocación había sido dejado allí.

Como en la casa, efectivamente, no se había hecho ningún encargo al Club Náutico, se han apresurado á entregar el paquete, con el que ha desaparecido el timador.

Juntos otra vez Ramiro Olea y Leopoldo Sánchez se han apresurado á vender por poco precio las cuatro cajas de habanos.

Más tarde ha sido descubierto el timo; la Policía ha capturado á los dos timadores y éstos, después de comparecer ante el juez, han dado con sus huesos en la Cárcel.

Un negro quemado vivo

NUEVA YORK. En Houston (Tejas) ha sido lynchado un negro.

Se le acusaba de haber matado á una blanca que se resistía á su cariño.

El negro lo negaba energicamente.

La Policía le prendió; pero cuando le llevaba á la cárcel amotinóse el populacho.

Más de cien hombres se apoderaron del negro, y después de darle la ataron á un poste.

El infeliz gritaba y hacía protestas de inocencia.

Pero sus verdugos le rociaron con alquitrán y le prendieron fuego.

El pobre negro murió entre sufrimientos horribles y ante los ojos implacables de sus atormentadores.

ECONOMIA DOMESTICA

Por qué no somos ricos

Hacer fortuna es la preocupación constante de todo el mundo. Amontonar riquezas es el deseo más ardiente de la humanidad, aun cuando la riqueza superflua no sirva más que para complicar las necesidades de la vida.

El australiano Clayson, opinión de calidad, porque durante su vida hizo y deshizo en distintas ocasiones fortunas colosales, dice que para hacerse rico basta desearlo con ahínco. La voluntad, ayudada de la inteligencia, lo logra todo. La fortuna es el fruto de la perseverancia.

La receta no puede ser ni más clara ni más sencilla, y en España aún podemos completarla y mejorarla consultando las sibilas y pitonisas que nos digan cuál será el billete de la lotería agraciado con el premio mayor en el próximo sorteo, estudiando las martingalas de la ruleta ó los productos financieros que por debajo de la puerta ó por mano de los carteos traen á nuestras casas, si no precisamente la fortuna, un medio rápido, cómodo y seguro de alcanzarla. No estará de más estudiar también las biografías de aquellos hombres políticos que habiendo disfrutado muy reducidos sueldos del Estado, han podido, á fuerza de trabajo y de honradez, ahorrar unos cuantos millones de pesetas.

El inmoderado afán de riquezas que aqueja á la sociedad actual no es razonable ni aun en los padres de numerosa prole, porque como con gran conocimiento de la realidad de la vida afirma Garfield, «la más rica herencia que un joven puede encontrar al nacer es la pobreza».

Carnegie, otro gran maestro en el arte de hacer fortuna, decía que de la casa del pobre y no de la del rico es de donde salen los mártires de la ciencia, los literatos eminentes, los grandes hombres de Estado y aun los hombres de negocios. Realmente es muy difícil que la juventud pueda resistir á las tentaciones que rodean á la riqueza heredada.

La totalidad de aquellos que en nuestros días han alcanzado la gloria, el poder ó la fortuna, han pasado por la horrible tristeza de esperar un mañana en que ignoraban si tendrían que comer.

Es evidente que si la pobreza pudiera abolirse, el progreso y el desarrollo de las ciencias y de las artes cesarían, y la sociedad humana, en breve espacio de tiempo, volvería á la barbarie.

En estas consideraciones encuentra el pobre cronista que esto escribe un alivio á los sufrimientos físicos y morales que sus angustias económicas le producen, y en las afirmaciones de Clayson, de que al principio de estas líneas se hizo mención, una esperanza de que llegue un día en que cambie su estado de riqueza ó, mejor dicho, su estado de pobreza actual.

Aun confiando en estas esperanzas, el cronista no ve seguro un porvenir libre de aprietos y escaseces económicas, porque corre por el mundo como axioma, que más difícil que hacer una fortuna es saber conservarla.

Y en Madrid parece ser ésta una gran verdad, pues en la coronada villa pululan las gentes «venidas á menos», que sable en manos persiguen por todas partes.

Hubo un tiempo en que este fenómeno económico tenía fácil explicación. Cuando la mitad de los madrileños eran funcionarios públicos, y la «carda» de un ministro ponía en la calle á todos los empleados de su departamento, desde el subsecretario hasta el último portero. Hoy la cosa ha cambiado radicalmente, y las crisis políticas sólo retiran de los destinos de la Administración pública á las altas personalidades, que cuando abandonan las cosas del Gobierno y negocios del Estado, no acostumbran á quedar en la miseria. Y como los venidos á menos son cada día en mayor número, la causa de su existencia ha de buscarse por otros caminos.

Las palabras de un personaje de una novela de Dickens nos encaminarán por el buen sendero para hallar la solución del problema. Micamber dice en *David Copperfield*, del muy ilustre escritor inglés:

«¿Tendéis 500 pesetas de renta? Gastad 499. ¿Cuál será el resultado? ¡La felicidad! Tendéis 500 pesetas de renta y gastáis 501. ¿Cuál es el resultado? ¡La miseria!»

Ya había dicho antes un viejo cuáquero: «lo que gastes, más que lo que ganes, te hará rico ó pobre.»

El camino de la ruina es, en efecto, corto y fácil. Ineludiblemente lo recorrerá en muy breve espacio de tiempo todo aquel que no sepa ó no quiera establecer el necesario equilibrio entre la renta y el gasto. El secreto del éxito está en este equilibrio más que en el importe de la renta, porque ni aún las mayores fortunas logran hacer inofensiva á la prodigalidad.

La mayoría de los españoles, y la casi totalidad de los vecinos de Madrid, no sabemos establecer este equilibrio, porque para formular una ecuación de estática hay que empezar por tener un perfecto conocimiento del valor y demás circunstancias de todas las fuerzas, activas ó pasivas, que entran en acción, y la mayor parte de los españoles no sabemos calcular un ingreso ni determinar la exacta cuantía de un gasto.

Buena prueba de ello la encontrará el lector en nuestros ministros de Hacienda. En los presupuestos que formulan aparecen siempre unos cuantos millones de «superávit», y en las liquidaciones resulta todos los años un «déficit», que asciende á una suma de millones mucho mayor que el importe del «superávit» prometido.

Como pensando piadosamente no podemos

sospechar que tan ilustres señores cometan la indignidad de engañarnos á sabiendas miserablemente, es indiscutible que tan deplorable y funesto resultado lo motiva que nuestros más eminentes hacendistas no saben hacer un presupuesto de ingresos y gastos.

Y si tal cosa ignoran hombres tan eminentes, ¿qué de particular tiene que los modestos burgueses padezcamos igual ignorancia?

Por eso cuando un propietario de fincas urbanas formula su presupuesto de ingresos, se olvida de los desalquilos, de los inquilinos que no pagan, de los nuevos impuestos, de las obras de conservación ó de reparación indispensables, etc., etc.; el dueño de fincas rústicas, cuando hace igual estudio, no se acuerda de las sequías, de los pedriscos, de los aumentos de contribución, de los arrendatarios malos pagadores, etc., etc.; quien coloca su fortuna en establecimientos bancarios calcula los beneficios en una suma que sólo en años extraordinarios se ha obtenido; y, por último, los que de la industria ó del comercio viven, fijan los rendimientos probables sin tener en cuenta muchas de las numerosas quebras y contratiempos que constantemente afligen á tan importantes fuentes de la riqueza pública.

En olvidos de mayor importancia se incurre al estudiar los gastos.

Para no prolongar excesivamente estas líneas citaremos uno solo, que es sueño dorado de muchas niñas casaderas y de respetables mamás: el abono al Teatro Real.

Las familias bastante dichosas para poder figurar tan importante gasto en su presupuesto, acostumbran á consignar solamente el importe del talón de abono, olvidando otra porción de partidas que la asistencia al regio coliseo reclama, y cuya suma arroja una cantidad muchísimo mayor que la que aparece en el talón que cobra la Empresa.

Enumeraremos brevemente algunas de estas partidas.

Las entradas de abono, el coche para ir al teatro y regreso al hogar, que si es automóvil no cuesta una friolera; un par de vestidos, por lo menos, para cada dama, que no es cosa de que toda la temporada sean las señoritas de los trajes color malva ó de los trajes blancos; calzado especial; varios pares de guantes, que son caros y en buen estado duran muy poco tiempo; varias alhajas, porque no está bien llevar las mismas todas las noches; como mínimo, una elegante y costosa «salida de teatro»; el gasto de peinadora que el complicado peinado reclama, y otras varias menudencias en cuyo detalle el cronista no entra por no abusar con exceso de la paciencia del lector.

Análogos errores cometemos en todas las partidas de nuestros presupuestos de gastos.

Con elementos tan erróneamente calculados no es posible establecer la fórmula estática, y en vez de ella, en nuestra economía doméstica nos resulta una ecuación de movimiento, que unas veces con trayectoria sinusoidal, otras con trayectoria rectilínea—según la entente de los errores cometidos—nos lleva siempre á la miseria, anunciada por el personaje de la novela de Dickens para todos aquellos que no establecen el indispensable equilibrio entre sus necesidades y los elementos económicos con que cuentan para satisfacerlas.

Pero lo más grave es que la mayoría de los españoles no se preocupan ni poco ni mucho de hacer presupuestos, y tienen al libro de cuentas en el mayor desprecio.

Censuramos á los «padres y abuelos» de la patria que los presupuestos del Estado se discutan siempre con grandes apuros de tiempo y á salón vacío, olvidando que el odio al presupuesto es en España un vicio nacional.

UN VECINO DE LA CORTE.

DE POLICIA

En la Dirección general de Seguridad se siguen llevando á cabo los trabajos para implantar la reorganización de los servicios policíacos, con arreglo á la nueva constitución de brigadas y secciones.

Entre los diversos traslados decretados, figuran hoy los de varios comisarios de distrito.

Uno de ellos, D. Emilio Casal de Nis, distinguido publicista, que estaba al frente de la Comisaría de Palacio, ha sido destinado á la del Congreso.

El de ésta, D. Antonio Caro, ha pasado á la de la Inclusa.

Al de la Latina ha sido trasladado el señor Serrano de la Pedrosa.

El Sr. Marsal pasa á las oficinas de la Dirección general, sección de Registros.

MARRUECOS

El bajá condecorado.

TANGER. (Domingo, tarde.) El consúl de España, acompañado del jefe del tabor y la colonia española, ha visitado, en su palacio, al bajá Siri Mustafa.

Dijo el consúl que el Rey D. Alfonso, deseando premiar los buenos servicios del bajá para España, le concedía la encomienda de Isabel la Católica, rogándole hiciese presente al Sultán lo satisfecha que está España de la gestión y amistad del Gobierno marroquí, y que le desea engrandecimiento y prosperidades.

Contestó el bajá agradeciendo el honor que se le concedía, y ratificando su amor á España.

El consúl le impuso la condecoración, y todos los españoles felicitaron al bajá.

Este obsequió á los asistentes con Champagne, dulces y té.

Concurrieron todos los moros notables, que ostentaban condecoraciones españolas.

ESCENA MACABRA

Seis años junto á un cadáver

LONDRES. Un empleado del servicio sanitario de Wimborne ha hecho hoy un macabro descubrimiento.

Visitaba todos los pisos de una casa, inspeccionándolos. En uno de ellos, por más que llamaba, nadie acudía á abrir.

Y mandó descerrajar la puerta.

En dicho piso vivían dos viejas solteras. Al entrar se encontró con que en una cama una forma humana parecía descansar, cubierta con una manta.

El empleado levantó la manta y descubrió un esqueleto completamente descarnado.

En un rincón de la alcoba hallábase sentada una vieja y contemplaba la escena con mirada indiferente.

Al ser interrogada respondió con vaguedad. Sin embargo, pudo comprenderse que aquel esqueleto era de una hermana suya, muerta hacía seis años.

La pobre vieja se había olvidado de hacer enterrar el cadáver, resignándose á vivir con éste, y esta situación duraba ya seis años.

La pobre vieja ha sido llevada á un asilo.

AMPLIACION DE ESTUDIOS

Pensiones para el Extranjero

La Gaceta de 17 de enero publicó la convocatoria de la «Junta para la ampliación de estudios» para la concesión de pensiones á profesores de los establecimientos de enseñanza, maestros, etc., así como para cursos y viajes de preparación y desempeño de cargos en centros docentes extranjeros.

El plazo para la presentación de solicitudes en la secretaría de la Junta (plaza de Bilbao, 6, Madrid), con arreglo á las condiciones que establece la convocatoria, expira el día 17 del corriente.

PROTECCION A LA INFANCIA

TRIBUNALES PARA NIÑOS

Hace pocos días, en estas mismas columnas y con este mismo título, terminé de publicar una serie de interesantes artículos el diputado D. Avelino Montero Villegas, y como se trata de un asunto de capitalísima actualidad y de un interés jurídico enorme, volvemos hoy sobre la cuestión.

En efecto, España es la nación europea más atrasada en esta materia, pues quitando la tentativa que se acaba de realizar con el proyecto de ley de Tribunales para niños, muy deficiente, quizá por la precipitación con que fué concebido, nada se ha hecho sobre esta materia ni nada se ha estudiado.

La tendencia á separar á menores y adultos ante los Tribunales de justicia no es nada nueva, pues ya en 1868 el Estado de Massachusetts de la Unión Americana aprobó la primera ley separando al niño del adulto en los Tribunales de justicia. Iniciado con más impulso el movimiento en favor de los niños para ser juzgados por Tribunales especiales en el año 1875, la ley creando estos Tribunales no se votó hasta 1892, y el primer Tribunal para niños que funcionó en los Estados Unidos fué el de la ciudad de Nueva York, inaugurado solemnemente en septiembre de 1902. El Estado de Illinois se precia, no obstante, de haber sido el que inauguró tan fecunda reforma judicial creando en Chicago una «Children's Court» en 1899.

Hoy día veinticinco Estados de los cuarenta y siete que componen la Unión Americana han creado Tribunales para niños.

Este movimiento en pro de tan beneficiosa reforma tuvo su resonancia en Europa. Bélgica, Francia, Alemania y Suiza introdujeron en su legislación esta novedad jurídica; pero, como muy bien dice el Sr. Montero Villegas, demostrando con esto el profundo conocimiento que de la materia tiene, sólo Bélgica, de las naciones europeas, fué la más radical en su ley, pues ni Inglaterra ni su ley protectora de la infancia de 1908, ni Alemania, que ha tratado de resolver la cuestión por la vía administrativa, introduciendo el sistema en varios Tribunales del Imperio, primero, y ahora con su reciente proyecto de ley de 29 de noviembre de 1912, ni Suiza reformando su Constitución, ni Austria en reciente proyecto de ley, ni Italia, donde en otro reciente proyecto de ley se compendian todas estas reformas, han llegado tan allá como Bélgica.

En Bélgica, en virtud de la ley de 12 de mayo de 1912, se crea el juez único é independiente para los niños delincuentes, á los que, lejos de someter al rigor de las leyes, se ampara paternalmente por medio de estos jueces y de los delegados de la infancia y Sociedades protectoras, y para completar más aún la sabia organización, disponen de casas de corrección, que son verdaderas escuelas donde los pobres niños son reformados y encaminados por la senda del bien con dulzura, con amor, habituándoles al trabajo é inculcándoles los principios morales que les han de conducir á ser luego hombres honrados y útiles á la sociedad.

En España, donde nada hay legislado sobre esto, pronto hemos de llegar á ello, porque buena garantía es saber que políticos inteligentes y cultos como el Sr. Montero Villegas tienen estudiada profundamente la reforma y sólo es de deseársela ocasión propicia para desarrollarla, ya que ellos son los que pueden y están llamados á llevarla á cabo.

ALVAR-ARRANZ

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
10 de febrero de 1863.

BRESLAU, 8. Corren rumores de que los insurgentes polacos han pasado la frontera prusiana cerca de Lublinitz.

VARSOVIA, 8. El general en jefe del Ejército de Polonia enfermó de apoplejía. Su sucesor ha salido ya de San Petersburgo.

Seis mil insurgentes, al mando del barón Heidel, han sido completamente derrotados por la brigada rusa del general Mark.

LONDRES, 8. Una corbeta rusa desembarcó 200 hombres para formar la guarnición de Hing-Po, en unión de las fuerzas francesas e inglesas.

PARIS, 8. La acalorada discusión de la Cámara y los discursos relativos a Méjico, de Billault y Jules Favre, forman hoy el objeto de todas las conversaciones.

DESDE PARIS

(DE NUESTRO REDACTOR)

Las bodas de plata.

Todas las tardes, un «petit café» de la Avenida de Versalles ofrece un lugar apacible y tranquilo a los escasos consumidores que en él penetran. Aquello es un rincón que respira simpatía y donde un agradable bienestar invade, poco a poco, al que hasta allí llega en busca de una taza de moka, de un «bock» de cerveza ó de un aperitivo.

El establecimiento tiene un tinte burgués de buen ver, y ya todos los parroquianos se saludan, se hablan y comentan las incidencias y sucesos del día. La cajera, amable y sonriente, ejerce allí sus funciones de una manera suave, como si fuese una señora de buena sociedad que recibe, en aquel rincón, a varios amigos de la intimidad honrada y sin la menor sombra... ¡Oh, aquello es fuertemente confortable!

Parroquiano de los más antiguos y, por lo tanto, de los más considerados, es M. Anatolio, un simpático señor, ya a vece a la edad madura, que allí acude todas las tardes en busca de un ratito de charla con otros buenos burgueses y a jugar con ellos un ratito de «manilles».

M. Anatolio, respirando bondad por todos los poros, es una de las figuras más decorativas del «petit café». Cuando las exigencias de su profesión le obligan a abandonar París para trasladarse por breves días a algún departamento, su ausencia es notada entre los asiduos parroquianos, y la cajera, bonachona y emocionada, no aparta la vista de la puerta, esperando siempre ver entrar por ella a su digno cliente.

Afortunadamente, las ausencias de M. Anatolio son raras y, por lo tanto, muy de tarde en tarde, su burguesa persona deja de figurar por las tardes entre los asiduos al café de la Avenida de Versalles.

Siempre pulcro, eternamente correcto, monsieur Anatolio atrae, y el dueño del café antes perdería toda la parroquia que pasar por el sentimiento de verse abandonado por el que juzga la flor y nata de su clientela. ¡Oh, y bien se merece todo eso M. Anatolio, que es la bondad y la simpatía en persona!

Ayer hubo una pequeña fiesta en el «petit café», tan tranquilo, tan solitario y tan apacible comúnmente.

M. Anatolio celebraba las bodas de plata con su profesión, y estos veinticinco años de servicio bien merecían una ligera alteración en las burguesas costumbres del establecimiento.

Cuando el buen parroquiano apareció por la puerta del pequeño establecimiento, todas las miradas coincidieron sobre él, respirando satisfechos todos los concurrentes. ¡Qué hombre tan modesto, tan bondadoso, tan comunicativo! A pesar de ser para él un día tan solemne como éste, ni por un momento había pensado faltar al café, como de costumbre, y jugarse su partidita de manilla con los amigos, después de haber saludado cariñosamente a la cajera y haberse informado, con solícita atención, de la salud de la chiquillería del mazo. ¡Vale un imperio este monsieur Anatolio!

Semejante fecha, solemne y digna en la vida de un buen ciudadano trabajador y fiel cumplidor de sus deberes, no podía pasar inadvertida en aquel rincón, donde todos los concurrentes constituyen casi una familia. ¡Oh, no!

Por eso, apenas M. Anatolio se despojó lentamente de su abrigo y se dispuso a saborear la taza de café cotidiana, la cajera, embargada por la emoción, pero satisfecha y orgullosa por el acto que iba a realizar, se adelantó hacia el burgués parroquiano y le entregó un bouquet de flores, deseándole todo género de felicidades y otros veinticinco años de honrado trabajo, a satisfacción de sus clientes.

M. Anatolio agradeció aquella prueba de atención y ante los reunidos habló de su vida, de su juventud, en la que había sido empleado en un almacén de novedades, y de la probabilidad y entusiasmo con que después había comenzado cumpliendo con su deber. ¡Qué momento más feliz para todos! ¡Qué ambiente de alegría y de paz reinaba en el «petit café», que de tal modo se asociaba a las bodas de plata de uno de sus más insignes concurrentes! M. Anatolio estuvo á punto de enjugar una

lágrima, y cuando comenzó a jugar á la manilla se encontraba emocionado.

Luego habló del proceso de la banda trágica y expresó que estaba emocionado. ¡Se pedían ocho penas de muerte y aquello era demasiado! ¡Qué barbaridad de trabajo el que iba á caer encima!

Porque, sabedlo, M. Anatolio es, sencillamente, Deibler, el afamado verdugo de París.

A. R. BONNAT

COSAS ALEMANAS

¡Vaya una precocidad!

BERLIN. Ayer compareció ante un Tribunal de Dresde (Sajonia) una muchachita de quince años.

Confesó que había cometido veintidós estafas.

Además había intentado cometer diez más. La precoz jovencita fué condenada á seis meses de prisión.

Las hazañas de Wolter.

BERLIN. Wolter, el suboficial que envió un telegrama al gobernador militar de Estrasburgo anunciándole la llegada del Kaiser, suceso ya comunicado á ese periódico, ha prestado declaración ante el juez instructor de la causa que se le sigue.

Dijo: «Después que el general recibió el despacho dediquéme á pasear por las calles de Estrasburgo para observar el efecto de mi maniobra.

Después envié un telegrama á un periodista amigo mio dándole cuenta de la broma. Y todavía no comprendo cómo lo dejaron pasar.

Más tarde tomé el tranvía y me fuí al Polgono de maniobras, donde comenzaba á afluír la muchedumbre.

Experimentaba gran satisfacción viendo cómo llegaban los Estados Mayores y las tropas, que tomaban posiciones para la revista.

Mi intención era salir inmediatamente para Metz, donde habría alarmado todo un Cuerpo de ejército enviándole á la frontera francesa.

Pero no pude hacerlo por falta de fondos para el viaje.

También abrigaba un plan más genial aún, consistente en ir á Kiel, movilizar la flota de guerra y enviarla á operar al mar del Norte.»

Wolter está convencido de que sus planes eran realizables.

Y muchas gentes en Alemania opinan como él.

Wolter había llevado á cabo otras travesuras.

En diciembre pasado compareció ante una Comisión de médicos militares, que le declaró incapaz de servicios activos.

Quiso que le reconocieran médicos berlineses y se dirigió á sí propio un telegrama que decía:

«Por orden superior, el sargento mayor, Wolter, será llevado á Berlín para que le reconozcan los médicos militares.»

Reemplazó su nombre con el del comandante militar de Metz y, vistiéndose de repartidor de Telégrafos, entregó el despacho en persona.

Al día siguiente le enviaban á Berlín por cuenta del ministerio de la Guerra.

Los médicos militares berlineses declararon que estaba loco.

Créese que no le condenarán á prisión, pero que le internarán en un asilo de alienados.

COSAS INGLESA

Las sufraguitas y las orquideas.

LONDRES. Las sufraguitas, firmes en su propósito de convertirse en la pesadilla de Londres, cometieron anoche un nuevo atentado de vandalismo.

Fueron en varios grupos al Jardín de Aclimatación, donde ha sido instalada una admirable exposición de orquideas.

Y asaltaron y destruyeron dos pabellones donde habían sido expuestos maravillosos ejemplares de la preciosa y carísima flor.

Las pérdidas son de mucha importancia. La nueva barbaridad de las sufraguitas ha causado indignación profunda.

COSAS FRANCESAS

Choque.

PARIS. De un choque de tranvías esta tarde han resultado cuatro heridos.

La huelga marítima.

MARSELLA. Continúa la huelga de oficiales de vapores mercantes.

Mañana se reúne la Comisión arbitral. Pidiendo una alianza.

PARIS. El periódico *Paris-Midi* publica hoy un artículo de su director, M. Valesse, pidiendo que sea concertada una Triple Alianza entre Francia, Italia y España.

Dice que así como Francia contiene hoy á Alemania, España podía ser la que contuviese á Italia en los momentos de crítica nerviosidad.

Dice que poniendo quinientos mil hombres españoles en la frontera, frente á los Alpes, Italia no podría moverse sin el consentimiento de España y de Francia.

A España sólo le falta dinero y eso podrá proporcionárselo Francia.

Alaba al Rey y le invita á que vaya á París para sellar unas bodas de paz con el anillo de hierro y oro: el oro representado por las riquezas francesas, y el hierro por la firme voluntad y los arrestos españoles.

El conflicto balcánico

Incendio en Constantinopla.

BERLIN. Despachos de Constantinopla, recibidos durante la madrugada, dicen que anoche, á las ocho, declaróse un terrible incendio en uno de los barrios de Estambul.

A las once iban quemadas unas cien casas. Como el servicio de incendios es deplorable, hubo que apelar al socorro de las tripulaciones de los barcos de guerra extranjeros anclados en el Cuerno de Oro.

Dichas tripulaciones desembarcaron y ayudaron eficazmente á los turcos.

Las últimas noticias son más tranquilizadoras.

El fuego ya no se extiende y se cree que hoy, por la mañana, quedará completamente dominado.

La batalla de Kavak

Noticias oficiales búlgaras.

BERLIN. Despachos oficiales de Sofía dan detalles interesantes de la batalla de Kavak, que ha iniciado las operaciones de los búlgaros contra la península de Galipoli.

Según en ellos se dice, el general búlgaro que manda las tropas de Dimotika supo que los turcos, reforzados por numerosos batallones enviados desde Constantinopla, avanzaban por la Tracia y habían llegado hasta las montañas de Kurn-Dagh.

Alarmados, y temiendo que llegasen hasta la línea del Ergenes y cortasen la línea férrea, pidió refuerzos y avanzó al frente de unos cincuenta mil hombres.

En su precipitación, no aguardó á que le enviasen más artillería.

Bien pronto sus avanzadas llegaron á los primeros contrafuertes del Kurn-Dagh.

Los turcos ocupaban posiciones entre estas montañas y el río Kavak.

Iban mandados por Fakri pachá.

Dicen los búlgaros que los turcos ascendían á 100.000 hombres; pero dicha cifra es muy exagerada.

En la península sólo cuentan con 60.000 y es lógico que antes de avanzar dejaran en los fuertes respetables guarniciones.

Al oscurecer, trabóse una batalla encarnizada entre turcos y búlgaros.

Duró dos horas y terminó manteniendo los turcos sus posiciones.

Los búlgaros se replegaron; pero al día siguiente, habiendo recibido numerosos refuerzos, y, sobre todo, baterías de tiro rápido, atacaron nuevamente á los turcos á la caída de la tarde.

Cuando llegó la noche, los otomanos abandonaron sus posiciones, pasaron el río y se hicieron fuertes en Kavak y en Exurniti.

Prosiguieron los búlgaros su avance y hubo, al otro día, reñidos combates de vanguardia.

Al fin, concentraron todas sus fuerzas en Bulair (Playari).

La Caballería búlgara no pudo perseguirles á causa de la aspereza del terreno.

No dicen nada, estos partes oficiales búlgaros, de otros prisioneros turcos, pues algunos centenares de asiáticos que no habiendo recibido á tiempo la orden de retirada se vieron rodeados, y, después de agotar sus municiones, se rindieron.

Ignoran los búlgaros las bajas de los turcos, y no dicen nada de las suyas.

Considerables fuerzas búlgaras acampan delante de Bulair.

Pero el ataque de esta posición, llave de la entrada de la península, será muy difícil mientras no sea ayudado por medio de operaciones marítimas.

Operaciones en Tchataldja

Combates.

VIENA. Despachos oficiales búlgaros dan cuenta de varios combates sostenidos el viernes delante de las líneas de Tchataldja.

Según ellos, seis batallones turcos salieron del cuartel general de Hademkeni y avanzaron contra los búlgaros.

Al mismo tiempo, dos batallones iniciaron un movimiento de avance sobre Kalifkein.

Y un regimiento, con varias ametralladoras, apoyó estas operaciones atacando por el lado de Kabakje.

Los búlgaros cañonearon estas columnas y luego las atacaron á la bayoneta.

Al anochecer, los turcos, que sin duda habían pretendido únicamente efectuar reconocimientos, volvieron á sus posiciones.

El sábado, los búlgaros, abandonando las líneas que han ocupado durante dos meses, terminaron su concentración hacia la retaguardia.

Actualmente ocupan nuevas y excelentes posiciones desde Tcherkesskeni á Tchorlu.

Han colocado un Cuerpo de observación en el Istranja-Dagh para evitar los peligros de un ataque de flanco de un Cuerpo de ejército que sea desembarcado en Midia.

Sigue el asalto á Skutari

Los turcos resisten y atacan.

VIENA. Despachos de Podgoritz dicen que ayer continuó la batalla en torno de Skutari.

Los turcos, no sólo se defendieron con encarnizamiento, sino que hicieron una furiosa salida.

Los serbios y los montenegrinos la rechazaron.

Se han apoderado de nuevas posiciones; pero el reducto central de Tarabosch continúa en poder de los turcos.

Y mientras dicha montaña fortificada, que domina la plaza, no caiga en manos de los sitiadores, éstos no podrán entrar en Skutari.

La población sufre un horroroso bombardeo. Las baterías llevadas por los serbios causan horribles estragos.

Pero el general Essad pachá y el valí Hassan Riza siguen obstinados en no rendirse.

El Rey Nicolás de Montenegro y el Príncipe Pedro están en los campamentos de los sitiadores.

No hay paz.

CONSTANTINOPLA. Se ha desmentido oficialmente que haya negociaciones directas y secretas para la paz entre los Gobiernos turco y búlgaro.

El ministro del Interior ha dicho que Andrinópolis no será cedido, aunque su conservación cueste torrentes de sangre.

Al teatro de la guerra.

SOFIA. Han salido para el teatro de la guerra el Czar Fernando y el Presidente de la Cámara de Diputados, Daneff.

Dinero á los turcos.

VIENA. Un Sindicato de banqueros austriacos ha decidido prestar á Turquía 25 millones, al 8 por 100.

El incendio de Estambul.

CONSTANTINOPLA. Todo el barrio de Tofana ha quedado destruido.

Se tropieza con grandes dificultades para aislar la zona incendiada, porque sopla un viento fuertísimo.

Entre los edificios quemados figura el Hospital italiano.

Las pérdidas son muy grandes.

Siguen los bombardeos.

ATENAS. Noticias de Filipapides aseguran que continúan los bombardeos de Zali y San Nicolás.

Cadáveres recogidos.

ATENAS. El periódico el *Kairi* afirma que después de las últimas salidas de los turcos, los griegos han recogido delante de Janina, y enterrado cerca de Manoliatza, seiscientos cadáveres, y en las inmediaciones de Cosero, cerca de mil doscientos.

Añade que todavía quedan por enterrar muchos cadáveres.

El Zar Fernando.

SOFIA. El Zar Fernando y los Príncipes han salido de Dimotika para trasladarse á Cedeagazepi.

Austria y Rusia de acuerdo.

SAN PETERSBURGO. La misión del Príncipe de Hohenlohe ha alcanzado un buen éxito.

Discutidos los asuntos á que se refería la carta del Emperador Francisco José al Zar, han quedado desvanecidas las diferencias entre Austria y Rusia.

Un ofrecimiento.

BELGRADO. El Gobierno italiano ha puesto el barco hospital *Reina Margarita* á disposición de Serbia para el traslado de los heridos y enfermos de Durazzo.

Bulgaria y Roosevelt.

SOFIA. El ex Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt escribió un artículo dedicado á Bulgaria.

M. Daneff le dirigió una carta agradeciéndole el buen concepto que el país búlgaro le merecía.

Roosevelt, por su parte, ha contestado á Daneff con otra carta en la que se declara admirador fervoroso del civismo de que han dado en la ocasión presente los búlgaros tan gallardas pruebas.

Esperando á Venizelos.

ATENAS. El Presidente del Consejo de Ministros, M. Venizelos, llegará hoy.

La Cámara se reunirá el viernes.

Durarán las sesiones quince días y serán despachados varios importantes proyectos urgentes.

He empleado en muchos casos, con buen resultado, la *Nestarina*. Los niños la ingieren con gusto y es asimilable. Dr. Inglés, Lérida.

NUESTROS VIAJES

Gran excursión á Italia

con asistencia á las fiestas de la Semana Santa de Roma

En vista de que no hemos podido complacer á todos los lectores que enviaron su adhesión para tomar parte en nuestro viaje á la Costa Azul é Italia, por haber sido cubierto rápidamente el número de plazas previsto, hemos decidido organizar una *Segunda excursión á Italia*.

El principal atractivo de la misma estará en Roma.

Los que participen de ella podrán asistir á las grandiosas é impresionantes solemnidades religiosas de la Semana Santa romana.

El viaje que hoy anunciamos comenzará el 12 de marzo, y la estancia en Roma será de seis días, desde el Miércoles Santo al lunes de Resurrección, ambos inclusive.

Las condiciones serán idénticas á las del viaje anterior, es decir, que el precio del billete será de

1,100 pesetas

por persona.

Ya hemos abierto la lista de adhesiones. Aquellos de nuestros lectores que deseen inscribirse, ó pedir más detalles, deberán escribir á nuestros «Servicios de Turismo y Viajes». Arenal, 1, Madrid.

AVISOS UTILES



Knorr
FLOR DE AVENA
Alimento poderoso para criaturas.
¡Más de cuarenta años de uso con éxito jamás desmentido!
Pídase en tiendas ultramarinos y comestibles.
REPRESENTANTE EN ESPAÑA:
GASTON G. RIVALS — Barcelona

Laxante superior
Grains de Vals; uno ó dos granos al cenar.
Neurastenia, anemia y debilidad general; su curación con el Miogenol, 5 ptas. farmacias

VICHY-ETAT
Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).



Lámparas Budapest Tungram
IRROMPIBLES
con hilo elástico.
75% de economía.
Material eléctrico.
Brituega y Fernández. Carretera, 23, Madrid, teléfono 3000

LOS que tengan TOS
tomen las PASTILLAS del Dr. ANDREU y se curarán.
Casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja.
Pídanse en las Farmacias

SOMBRILLAS alta fantasía.
M. de Diego, Pta. del Sol, 13.



COLORES PALIDOS
ANEMIA DEBILIDAD EXTENUACION
ADULTAMENTO de las FUERZAS, etc.
curadas radicalmente por el
HIERRO BRAVAIS
Todas Farmacias y 130, P. Lafayette, Paris — Folletto gratis.
ANEMIA

CASO DE LETARGIA
La muchacha duerme once días

PARIS. Un hecho verdaderamente extraordinario se ha registrado en la aldea de Pegasie, á 20 kilómetros de Carmaux.

Fue encontrada, bajo un montón de heno, una muchacha que se había dormido allí desde hacía once días.

Desde el 27 de enero último, Felisa Ginetet, de veinte años, perteneciente á una excelente familia de campesinos, había desaparecido misteriosamente del hogar paterno. Todas las pesquisas que se hicieron para encontrarla fueron infructuosas.

En vano los vecinos de la aldea y la gendarmería habían registrado los precipicios muy numerosos en la comarca, y explorado las aguas profundas del río Vieur.

No se encontraba ni rastro de la desaparecida.

Los padres de Felisa, que sabían que ésta era una muchacha seria y no tenía novio, persuadidos de que algún abismo guardaba el secreto de la muerte junto con el cadáver, vistieron luto y celebraron funerales en sufragio de su hija.

Ahora bien, el jueves por la tarde la niña Doria, hermana de la desaparecida, subió al pajar para coger heno para los animales.

En ese instante Doria oyó una voz quejumbrosa que decía: «¡Me van á dejar morir aquí!»

Aterrada la niña, huyó, cayendo á los pies de su padre desvanecida.

Cuando volvió en sí dijo que había visto el fantasma de Felisa, y repitió las palabras dichas.

Corrieron todos al pajar y encontraron á Felisa medio sentada entre dos montones de heno y que parecía muerta.

El doctor Bec, á quien se llamó inmediatamente, declaró que se trataba de un letargo producido acaso por el olor del heno.

La muchacha, que hasta ahora disfrutaba de una excelente salud, ha vuelto á caer en el sueño letárgico, que durante unos minutos había podido vencer para pronunciar las pocas palabras que dijo y que revelaron su triste situación.

El doctor Bec se halla convencido de que salvará á la muchacha.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA) 10 de febrero de 1863.

Escríben de la Habana que el general Dulce medita un proyecto de división territorial y piensa proponer la supresión de las tenencias de Gobierno y Capitanías de partido, creando tres grandes provincias para otros tantos Gobiernos civiles.

Estos podrán ser en los departamentos oriental y occidental y tener la residencia en la Habana, Santiago de Cuba y Puerto Príncipe.

En las poblaciones de alguna importancia como Matanzas, Trinidad, Cárdenas y Cienfuegos podrán establecerse jefes subalternos y los capitanes de partido podrán substituirse con alcaldes pedáneos, designados por los Ayuntamientos y mayores contribuyentes.

Procedente de Mallorca ha sido conducido á Valencia un magnífico garafón de una alzada portentosa, que ha comprado el rico banquero Sr. Salamanca en 14.000 reales para encastar su yeguada.

Las compañías de Cazadores del regimiento de Málaga han comenzado á ensayarse en Gerona en el nuevo método de guerrillas, según la táctica del capitán general D. Manuel de la Concha.

TOROS EN PROVINCIAS

Novillos en Valencia.

VALENCIA. (Domingo, noche.) En la corrida de esta tarde se han lidiado novillos del marqués de Tamarán, que resultaron mansos perdidos, á excepción del cuarto, que cumplió. Carretero estuvo bien en sus dos bichos y cuarto un buen par.

Vaquero, mal y regular. Ortelis, que debutaba, pésimo con la muleta. Al terminar de dar un pase de muleta fué enganchado y volteado, resultando con luxaciones en la rodilla izquierda.

ANDALUCÍA

Mitín republicano.

GRANADA. (Domingo, noche.) En el teatro de la Alhambra se ha celebrado un mitín republicano.

Habló en primer término el Sr. Fernández Caro, republicano granadino, encareciendo la unión.

Luego hablaron los Sres. Santa Cruz, Sallillas y Giner.

Trataron de los asuntos políticos en términos generales.

Se ocuparon de la forma en que se gasta el presupuesto.

Defendieron la fórmula de escuela y despensa.

Fueron muy aplaudidos. Reinó orden completo.

Despedida al Carnaval.

SEVILLA. (Domingo, noche.) Ha transcurrido el día con enorme animación, que recordaba las esplendencias del antiguo Carnaval.

Los paseos de la orilla del río Guadalquivir estuvieron concurrenciosos.

Desde el palacio de San Telmo hasta el final del paseo de las Palmeras formaban tres filas de carruajes, la mayoría ocupados por máscaras caprichosamente vestidas.

Se derrochó confetti y serpentinas.

Animadísimo los bailes organizados por diversas entidades y teatros.

Riña sangrienta.

En la calle de San Luis riñeron, después de haber bebido en abundancia, Antonio Valor y otro individuo amigo, resultando el primero con tres heridas, dos en el cuello y otra penetrante en el costado.

Fué conducido al Hospital para su curación, y al ser interrogado por el juez se negó

á dar el nombre del agresor, diciendo que se trataba de un amigo.

Niño criminal.

En la calle de Velay Correa el niño, de diez años, Francisco Delgado González le dió una puñalada en el pecho á otro niño de once años, Manuel Ocaña Muñoz.

Término del Carnaval.

CADIZ. (Domingo, noche.) Con gran animación han dado fin las fiestas carnavaleras, reinando un tiempo primaveral.

Escasez de agua.

Comunican de Gibraltar que la escasez de agua se deja sentir y la prolongada sequía, que no se ha conocido igual desde hace ciento veintitrés años.

Vapor embarrancado.

Se han reanudado los trabajos de salvamento del vapor inglés *Mac-Kencie*, embarrancado cerca de Conil.

Se han divertido.

ALGECIRAS. (Domingo, noche.) El día, que amaneció espléndido, contribuyó á que los moradores se lanzasen á la calle dispuestos á la lucha del confetti y la serpiente.

Nada digno de mencionarse y si solo el decaimiento del Carnaval por los pocos disfraces que se han visto, y éstos sin gracia alguna.

Despedida de María Barrientos.

MÁLAGA. (Domingo, noche.) Con un lleno completo se ha celebrado en el teatro Cervantes una función extraordinaria para despedida de la eminente diva María Barrientos.

Cantó, con la maestría que le es peculiar, el *Barbero*, siendo ovacionadísima y obligada á bisar todos los números.

Fué obsequiada al final con regalos y flores.

Animación y alegría.

Es la que ha dominado esta tarde con motivo del adiós al Carnaval por este año.

En el paseo de Heredia, y organizada por la Sociedad propagandista del clima, se ha reñido una gran batalla de serpentinas que ha estado lucidísima.

ARAGON

Un mitín.

ZARAGOZA. (Domingo, tarde.) Se ha celebrado un mitín de obreros albañiles, con escasa concurrencia.

Los oradores combatieron á los obreros del Círculo Católico, censurádoles enérgicamente por trabajar con patronos que no admiten á los huelguistas, y mostrando su disgusto por el aumento de socios obreros en dicho Círculo.

Protestaron en tonos duros contra los patronos, considerándolos causantes de la crisis obrera.

No acordaron conclusiones.

A la salida se disolvieron, por habérselos prohibido hacer manifestación.

Funerales.

En Calanda se han celebrado funerales por el general D. Juan Alláñez Odiaga, que gozaba de grandes simpatías.

Presidieron el duelo las autoridades, asistiendo el vecindario en general.

Otra felicitación.

ZARAGOZA. (Domingo, tarde.) La Academia Médico-Quirúrgica ha telegrafiado al Sr. Cajal, felicitándole con entusiasmo por su nombramiento para la presidencia del Ateneo.

Rogativas.

TERUEL. (Domingo, noche.) Se han celebrado solemnes rogativas.

Se ha sacado procesionalmente la imagen del Salvador, que hacía cuarenta años no era sacada de la iglesia.

CATALUÑA

Fiesta republicana.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) El Centro nacionalista republicano de Gracia cele-

brará el martes un gran mitín para conmemorar la proclamación de la República.

Tomarán parte en el mismo el Sr. Corominas y los conspicuos del partido.

De teatros.

Anoche debutó en el teatro del Liceo la compañía de ópera italiana de Carra. Todos los artistas fueron muy aplaudidos en la representación de la obra *El barón gitano*.

En el teatro Principal debutará otra compañía italiana.

Banquete de periodistas.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) El banquete organizado por la Asociación de la Prensa ha resultado una fiesta magnífica de confraternidad.

Han asistido 99 socios de los 150 que componen la Asociación, pertenecientes á los periódicos de todos los partidos.

Estuvieron los directores del *Diario de Barcelona*, *Correo Catalán*, *Poble Catalá*, *El Progreso*, *La Vanguardia*, *El Diluvio*, *El Noticiero*, *La Publicidad*, *El Comercio*, *La Veu de Catalunya* y *La Tribuna*.

Entre los comensales figuraron también el ex diputado carlista Junyent, el Reverendo Lisboa, D. Eusebio y D. Pedro Corominas, Junoy, D. Emiliano Iglesias y otros significados personajes.

Los regionalistas.

Está reunida la Junta directiva de la Liga regionalista para acordar acerca de los propósitos de las derechas respecto á una inteligencia en las próximas elecciones.

Aunque la reunión no es pública, hemos podido indagar, confirmando las impresiones anticipadas, que domina el criterio de que se pida á los partidos coligados d'gan cuántos y quiénes son los candidatos que patrocinan y distritos por los que lucharán.

Los reformistas.

Respecto á la conducta á seguir por los reformistas en las próximas elecciones, declara su órgano en la Prensa, *La Publicidad*, que el partido reformista ha hecho y hará toda clase de sacrificios para impedir el triunfo de las derechas; que está dispuesto á dar su firma en blanco para constituir en Barcelona un Comité conjuntista, único que podría oponer respetables fuerzas á conservadores y reaccionarios, y termina diciendo que el partido reformista está dispuesto á entrar en una inteligencia que sume á todas las fuerzas republicanas.

Esto contradice los rumores que habían circulado los días anteriores.

En memoria de Moret.

La velada neolológica dedicada á la memoria de Moret, celebrada por la Juventud liberal monárquica, resultó muy solemne.

Se leyeron cuartillas y trabajos de algunos socios, é hizo el resumen el presidente, enalteciendo al Sr. Moret como hombre público.

De toros.

Están terminados los contratos de toros y toreros para la próxima temporada taurina en la Plaza Nueva.

Habrán toros y novillos de Veragua, Miura, Concha, Moreno Santamaría, Santa Coloma, Salas y otras ganaderías.

Como matadores figurarán Machaquito, Gallo, Cocherito de Bilbao, Mazzantinito, Martín Vázquez, Gaona, Paco Madrid y Gallito Chico.

Como novilleros actuarán Rodarte, Limeño, Belmonte y otros.

La inauguración se efectuará el domingo 9 de marzo; el 18 se celebrará la corrida anual á beneficio de la Asociación de la Prensa, que será un certamen taurino, y el 8 de junio la corrida del Círculo Eucreste.

GALICIA

Inauguración de un Centro.

FERROL. (Domingo, noche.) Organizado por prestigiosos comerciantes se ha inaugurado el Centro Castellano, con el principal objeto de fomentar el turismo.

Presidido el ex alcalde conservador don Miguel Fernández Gil, conocido comerciante.

El nuevo Centro se propone celebrar lucidos festejos cuando sea botado al agua el nuevo acorazado *Alfonso XIII*.

MURCIA

Un mitín.

MURCIA. (Domingo, noche.) Se ha cele-

brado, con un lleno completo, la asamblea en el Teatro-Circo, que presidió el diputado señor Revenga.

Este señor, en su discurso, censuró duramente á las autoridades y Comisión de comerciantes y Compañías que aceptaron una fórmula irrisoria, que califica de pastel confeccionado por políticos.

Duramente censura al alcalde, que en esta ocasión se ha puesto enfrente del pueblo, y dice deben destituirse tanto al alcalde como al gobernador.

Recomienda al comercio que abra mañana, pero alumbrándose con petróleo, no con la electricidad, continuando en esta forma hasta que se resuelva el conflicto.

Propone la fundación de una Cooperativa eléctrica, creando una fábrica, cuya idea es aprobada por unanimidad, y acto seguido es nombrada una Comisión para que haga los estudios.

La asamblea terminó con orden, y al señor Revenga lo acompañaron varios grupos á su domicilio, que le aplaudían durante el trayecto.

El conflicto, aunque aplazado, no está resuelto.

Sigue reconcentrándose la Guardia Civil.

NORTE DE AFRICA

Noticias de Melilla.

MELILLA. (Domingo, mañana.) Favorecidas por la esplendidez del día efectuaron ayer manobras fuertes de esta guarnición.

En tres columnas de unos 4.000 hombres marcharon por caminos distintos sobre Izomar, donde se suponía situado el enemigo.

El general Jordana, acompañado de un brillante Estado Mayor, presenció las operaciones.

A media tarde se celebró en Taxdirt un juicio crítico de la operación, haciendo el resumen el general Jordana, quien se mostró muy satisfecho del resultado.

Las fuerzas del labor de Alhucemas maniobraron admirablemente, simulando una carga.

El desfile de las tropas, á su regreso á la plaza, resultó muy brillante.

Mañana marchará el general Jordana á revisar la posición del Zaió.

El cañonero «Lauria».

Ha zarpado con rumbo á Cartagena el cañonero *Lauria* para efectuar reparaciones en el casco.

El Sr. López Ferrer.

RINCON DE MEDIK. (Domingo, tarde.) La noticia en Tetuán del ascenso del cónsul Sr. López Ferrer ha producido entre la colonia española gran júbilo, pero todos lamentan que se le traslade á la Habana.

La opinión general es que el Sr. López Ferrer era insustituible en esta plaza.

Las colonias española, francesa y musulmana tributaron al Sr. López Ferrer una cariñosa despedida, aunque permanecerá aún aquí cerca de un mes.

La Comisión de Higiene.

RINCON DE MEDIK. (Domingo, tarde.) Se están verificando las elecciones para constituir la Comisión de Higiene, concurrendo todo el cuerpo electoral, formado por mil cien personas.

Se da como seguro el triunfo de cuatro españoles, cuatro franceses, un italiano, dos ingleses y un alemán.

Preside la Mesa electoral el cónsul de España.

Prisión comentada.

Dice un radiograma de Mogador que, habiéndose presentado Gueluil en demanda de perdón, fué detenido y trasladado á un barco de guerra, que le conducirá á Casablanca.

Explican los franceses esta detención diciendo que en una conferencia celebrada entre el general Esperey, Brulard y Gueluil, no pudo éste sincerarse de la acusación que se le hacía de traidor por haberse sometido anteriormente y hacer luego armas contra los franceses y á favor de Anflus.

La prisión produjo asombro en la región del Sur, pues Gueluil se presentó dispuesto á cumplir las condiciones exigidas por Brulard para conceder perdón.

Aquí se discute este hecho, opinando algunos bien de la detención, para que sirva de ejemplo y se evite el que individuos sometidos hoy sean mañana enemigos encarnizados.

Concesión de perdones.

Brulard ha concedido varios perdones, mediante el pago de diez mil duros y entrega de trescientos fusiles.

Fin del Carnaval.

Hoy se celebrará la fiesta de Carnaval, suspendida el martes por el mal tiempo.

Habrá desfile de carrozas, con premios, y baile de niños en el teatro Cervantes.

VALENCIA

De elecciones.

VALENCIA. (Domingo, noche.) Los diputados á Cortes han escrito al Sr. Gimeno, como éste solicitó telegráficamente, las respectivas pretensiones respecto al encasillado para las próximas elecciones provinciales.

Los liberales y conservadores, á cambio de darles á éstos doce puestos, irán unidos; las dificultades están en los liberales, que piden cuatro, proyectando los liberales darles uno.

VASCONGADAS

Los jóvenes conservadores.

VITORIA. (Domingo, noche.) En el Círculo conservador se ha reunido esta tarde la juventud del partido, al objeto de realizar un acto de adhesión al Sr. Maura.

La animación ha sido grande. Han pronunciado discursos los Sres. Muñuero, Grado y Echevarría, quienes han escuchado muchos aplausos.

Al final se ha acordado dirigir telegramas al mayor don mayor de Palacio y á D. Antonio Maura, ofreciendo al segundo la adhesión más incondicional.

Un atentado.

SAN SEBASTIÁN. (Domingo, noche.) Comunican de Astigarraga que han hecho explosión dos cartuchos de dinamita en las proximidades de la casa del concejal D. Bonifacio Otano, quedando destrozadas la puerta y dos ventanas.

Créese que se trata de una venganza. Se practican diligencias para el descubrimiento de los autores del atentado.

El partido conservador.

Se ha reunido esta noche el partido conservador para proceder al nombramiento de Junta directiva.

Han sido reelegidos: presidente, D. José Marqués; vicepresidente, D. José Angulo, y vocal, D. José Garuachaga.

M. Deschanel.

Ha pasado aquí la tarde, acompañado de su esposa é hija, M. Paul Deschanel, presidente de la Cámara de Diputados francesa.

Al anoecer han regresado á Francia.

Partido de balompié.

En el campo de Ondarreta han jugado un partido de balompié los equipos Mont de Marsán y Real Sociedad, de San Sebastián.

Ha ganado éste por nueve goals á cero los franceses.

Público muy numeroso ha presenciado el partido.

Arrollado por un tranvía.

El tranvía de Tolosa ha arrollado, á la salida de San Sebastián, á Lucas Zalarain, de catorce años de edad.

Ha ingresado en el Hospital en gravísimo estado.

Emigración clandestina.

La Policía ha detenido en Irún á nueve muchachos y un agente de emigración que los conducía á Francia.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

LEON. En este teatro, donde actúa con éxito creciente la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Narciso Ibáñez, y en la cual figuran artistas tan estimados como Consuelo Menta, Judit García, María Clemente, Portela, Calvo, Martínez, Gómez, Aguado, Vives y el notable concertino Leopoldo Fernández, ha debutado con el papel de Olga, de «La generala», la bellísima tiple Nina Adarve. Su voz extensa, dulce y bien timbrada, el arte exquisito, irrefragable con que sabe decir lo que el músico quiso expresar en el pentagrama, hicieron que el público la aplaudiera sin reservas desde el primer momento, ovacionándola repetidas veces y haciéndola bisar el dúo final, que dijo y matizó con todo el calor y el sentimiento de una verdadera artista.

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

REGINA DUCROISY

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

— Me dejáis ya? — preguntó Regina.
— Voy á subirlos á vuestra casa — dijo Felipe; — subid.
— Bah! Si vivo á dos pasos de aquí, ¿para qué un carruaje?
— Pero y si vuestros zapatos cogen agua? — insistió Felipe.
— Vamos, puesto que lo queréis — dijo ella; — pero por tan poco camino...
Regina subió al coche. Felipe, sin embargo, no dió las señas de la joven al cochero, que esperaba.
— Si pasásemos un instante — dijo bruscamente á Regina.
Estaba muy pálido y se había decidido, de repente, á hablar á la joven de su amor. Ella se echó á reír candidamente, no comprendiendo lo que pasaba en el alma de Felipe.
— Pasearnos con este tiempo! ¡Qué idea!

— Regina — dijo con gravedad el ex agente —, es necesario que os hable.
La joven le miró sorprendida. ¿Qué tenía que decirle y por qué se mostraba tan misterioso?
— ¡Ah! — dijo ella —. Si tenéis alguna cosa que decirme, pasémosnos, con mucho gusto.
— Plaza de la Concordia, por la calle de Rívoli — dijo Felipe al cochero.
— Bien, burgués. ¿Y al paso, verdad? Conocido — dijo el cochero —; vamos allá.
Felipe subió el vidrio del fiacre.
— La lluvia penetra hasta aquí — dijo.
— ¿Qué tenéis que decirme? — preguntó Regina curiosamente, pero sin embarsarse.
El ex agente empezó por turbarse; pero como había resuelto explicarse, comenzó bruscamente diciendo:
— Regina, estáis sola en el mundo... yo también... pues bien.
— ¿Qué?...
— Regina, os amo.
— Lo sé, amigo mio — dijo tranquilamente la joven —. Me conocéis hace poco y me habéis dado pruebas de vuestra afeción. Yo también os amo, y sería muy ingrata siendo de otra manera.
— No me comprendéis, Regina; os amo con amor.
— Con amor! — dijo estupefacta.
Hubo un momento de silencio. El no podía volver de su asombro, y con una turbación inexplicable no sabía qué decir.
Al fin, ella siguió diciendo:
— Pero, señor Felipe, yo soy una niña,

respecto á vos. Sois un hombre y yo no soy más que una niña.
Regina pronunció estas palabras sin la menor idea mortificante; pero, sin embargo, fueron un golpe terrible para Felipe.
— Si — replicó éste —; yo no podía agradeceros... lo suponía.
— Tengo gran placer en veros, señor Felipe; vuestra amistad me es sumamente dulce...
La interrupció él:
— Escuchad, Regina, os amo. Tengo más del doble de vuestra edad, es verdad; pero os amo. ¿Queréis unir vuestra vida á la mía? ¿Queréis ser mi mujer? Responded.
— ¿Vuestra mujer?
— Yo os juro que seréis feliz. Haré todo lo que puede hacer un hombre por la felicidad de un ser adorado. Responded, Regina, ¿queréis?
Las palabras de Felipe, dichas con la vehemencia de la pasión, produjeron en la joven una profunda turbación, porque no esperaba una declaración semejante.
— ¡Ah! — balbuceó —; confieso que no lo esperaba... la verdad, señor Felipe.
— ¡Si superais! — continuó el ex agente con voz alterada —; no puedo deciros... Regina, os adoro... soy un ser raro que ha vivido hasta aquí sin saber lo que era amar. Ni aun creía en el amor, figurándome que éste no existía más que en la imaginación de los novelistas y de los poetas. Escuchad: ¿Habéis pensado alguna vez en el porvenir?
— Si confieso que lo he vislumbrado con tristeza — contestó la joven.

— Voy á deciros la suerte que os espera: sois bella, Regina; sois una criatura admirable. Pues bien, estáis perdida, si no tenéis un protector, un guía seguro, que os preserve de los peligros á que vuestra gran belleza os expone.
— Me aterráis...
— Si consentís ser mi mujer, yo seré ese guía, ese protector que necesitáis, y sin el cual sucumbiréis infaliblemente. Nunca os amarán más que yo os amo. Os daré el lujo que merece vuestra belleza. Sabré conquistar una fortuna para que seáis feliz. Lo conseguire, porque os amo, y os juro que haré dichosa vuestra existencia. Regina, responded, decidme que no rechazáis mi ofrecimiento.
El asombro de la joven aumentaba á medida que Felipe formulaba su pensamiento y manifestaba mejor su pasión.
— Comprendo que queráis reflexionar — siguió diciendo el ex agente —. Pues bien, esperad. Reflexionad, no me respondáis. Dejadme, al menos, la esperanza. Dentro de ocho días os volveré á ver, y en estos ocho días me haréis conocer vuestra decisión, cualquiera que ésta sea. Ahora voy á llevaros á vuestra casa.
Se asomó por la ventanilla y dió al cochero las señas de la joven. El carruaje rodó rápidamente.
Felipe y Regina permanecieron en silencio. El ex agente estaba rendido, porque la emoción que sentía le había abatido. Regina, estupefacta, esperaba con impaciencia el instante de encontrarse sola, á fin de coordinar los confusos pensamientos que bullían en su turbada mente. El coche

se detuvo, al fin, en la calle de Argout, ante el hotel amueblado. Felipe se estremeció al tocar la mano de Regina, que la había agarrado para ayudarla á bajar del coche.
— Dentro de ocho días — dijo únicamente á la joven. — Acordaos de vuestra promesa.
— Dentro de ocho días — contestó Regina casi inconscientemente.
El ex agente entró en su casa trastornado y medio loco. Se apoyó en la barra de la ventana, y una fiebre ardiente quemaba su vigoroso cuerpo. Tenía necesidad de poner su frente al fresco de la noche.
Así permaneció hasta una hora bastante avanzada.
— ¡Quiero ser rico —, murmuró — quiero ser rico, y ella será mía!

XI

— Ahí hay una persona que desea hablar con el señor.
— ¿Su nombre?
— Aquí tenéis su tarjeta.
Eran próximamente las diez.
El enamorado de Regina acababa de levantarse. Estaba muy cansado, después de aquella noche que había pasado sin dormir.
La criada de Felipe le entregó una tarjeta.
— El duque Mauricio de Bucy-Lorans — dijo. — ¿Qué queráis de mí este día que? Hacled entrar en mi gabinete.
(Continuará.)

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
10 de febrero de 1863.

Ayer ha despachado el ministro de la Gobernación un expediente importantísimo, el del ensanche de Madrid.

Se ha aprobado la dirección que ha de llevar el foso de circunvalación, y conocidos los nuevos límites de Madrid, empezarán las edificaciones en grande escala.

Antes de quince días empezarán los trabajos en los terrenos que median entre el Hipódromo y la Fuente Castellana.

También está al terminar el expediente para plantación de un paseo de invierno en Atocha.

El sábado se verificó el enlace del excelentísimo Sr. D. Tomás de Ligués y Bardaji, subsecretario de Estado, con la señorita doña Elvira Balezdo de la Cuadra. Ocurrió el excelentísimo y reverendísimo nuncio de Su Santidad en estos reinos. Fueron padrinos el conocido diputado a Cortes Sr. D. Benito Ferrández, primo del novio, y la señora doña Carolina de la Cuadra, madre de la novia.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer se ha acordado proponer a S. M. la Reina para ministro de Gracia y Justicia al fiscal del Consejo de Estado, vicepresidente del Congreso, Sr. D. Pedro Nolasco Auriol, y para el ministerio de Marina, al director de Ultramar y diputado a Cortes Sr. Ulloa.

Camisas para frac

TEROL, CASA ONDATEGUI, MONTERA, 36

PARA HOY

Calendario y santoral

Lunes 10 de febrero de 1913.

Sale el Sol a las 7,15.
Se pone a las 17,43.

Sale la Luna a las 9,9.
Se pone a las 21,55.

SANTORAL.—Santas Escolástica, virgen, y Sotera, virgen y mártir; Santos Silvano y Guillermo, confesores, y los Santos mártires Zotico, Ireneo, Jacinto y Amancio.

SANTA SOTERA, virgen y mártir. Floreció en el siglo III. Descendía de ilustres padres y desprecia con edificante abnegación todas las grandezas de la tierra para consagrarse con esmero y fervor al servicio de Jesucristo.

Entregado su patrimonio a los pobres y desahogada de los vanos afanes del mundo, se dedicó a la oración y a la penitencia con tanto celo, que conquistó al poco tiempo el aprecio y la admiración de todos.

Los perseguidores de los cristianos la mandaron sacrificarse a los ídolos, y observando su negativa, la abofetearon cruel y largamente, siendo por fin degollada en Roma, en la vía Apia, a mediados del siglo III.

Para bilis y estreñimiento, nada como el

AGUA DE CESTONA

Deuda de gratitud

Existían hace algunos años en Madrid, y por la parte posterior de la Cárcel Modelo, unos desmontes, refugio de golfos, donde toda miseria tenía su asiento y todo delito escondite, y estos desmontes hubiesen continuado siendo oprobio de la capital de España, si un gran favorecedor de Madrid, un verdadero padre de los madrileños, no hubiera puesto sus elevadas miras en ellos para transformarlos en preciosos jardines, que son hoy día orgullo de la corte y sitio de solaz y esparcimiento para sus habitantes, pues, a más de su belleza, reúnen excelentes condiciones de higiene. Pero es el caso que en aquellos jardines fueron colocados estatuas varias y diversos bustos, y ni una sola vez fue acometida en firme la idea de elevar en ellos un monumento que perpetuase la memoria del gran D. Alberto Aguilera, autor de la importante reforma, del popular D. Alberto, como en todo Madrid se le nombra.

Ya en otra ocasión envié a uno de los principales diarios de esta corte unas líneas, mal pergeñadas como mias, pero como éstas, repletas de entusiasmo, en que proponía y lanzaba al público la idea de que en aquellos parajes conocidos con el nombre de Parque del Oeste, cerca del cual está emplazado el Asilo de Santa Cristina, modelo en su género, al cual ha dedicado todos sus entusiasmos dicho hombre público, fuese colocada su estatua, como homenaje al autor de una de las reformas que más han beneficiado a Madrid.

Cayó la idea en el vacío, tanto... que ni el diario a que iban dirigidas dichas cuartillas tuvo la atención de publicarlas, y aquél despreciable enri mis entusiasmos, que eran y son muchos. Quedó, no obstante, un recuerdo, que es el que hoy renace al calor de una desgracia íntimamente relacionada con D. Alberto Aguilera. Me refiero a la muerte del insigne patrio D. Segismundo Moret (que en paz descanse), que fue el que con más interés defendió la reforma, y el que, en unión del que en vida fue uno de sus mejores amigos, la llevó a cabo.

No podría, pues, elevarse en el Parque del Oeste una estatua a dichos dos señores, pagándoles de este modo la deuda de gratitud con ellos contraída cuando la transformación de aquellos desmontes tuvo efecto? Si, puede ser. Sólo se necesita que los que esta idea albergan, que son muchos, secunden mi proposición y acometan la empresa, que no es difícil, no; es solamente voluntaria.

Mucho me dolería que tampoco en esta

ocasión fuesen atendidas mis palabras; pero hago un último esfuerzo, y grito con toda la fuerza de mis pulmones: ¡Madrileños, todos los que de ello os preciáis, si en vuestros corazones late sangre generosa, secundad mi idea, que, no lo dudéis, es la vuestra, y que no tarde mucho en presidir el bello Parque un monumento que perpetúe vuestro agradecimiento hacia los dos grandes hombres que, si unidos en vida, no pueden dejarlo de estar en efígie! ¡Madrileños, es una deuda de gratitud!

FRANCISCO SILVA Y JIMENEZ.

GRAN MUNDO

En la Embajada de Inglaterra.

Muy animada y brillante estuvo la recepción que se celebró anteayer por la tarde en la Embajada de Inglaterra.

Lady Bunsen, que cuenta tantas y tan sinceras amistades en la sociedad aristocrática, recibía a sus invitados con la extrema amabilidad que caracteriza a tan distinguida dama, ayudándola en la delicada tarea de hacer los honores al digno representante de la Gran Bretaña y los secretarios de la Embajada.

Muchas damas elegantes y aristocráticas discurrían por los suntuosos salones, figurando entre ellas la bella marquesa de Argüeso, que cruces lutos han tenido alejada durante mucho tiempo de las reuniones de sociedad, y que sus amigos celaban ver de nuevo en las reuniones mundanas.

También estaba la condesa de Hornachuelos, que ha venido a pasar una temporada en la corte para presentar en sociedad a su linda hija, que acaba de ponerse de largo.

Bellísima estaba la marquesa de Moherando, que ha llegado hace dos días del Extranjero, y que sus amigos celebran mucho ver de nuevo en la corte.

Muy elegante iba la señora de Peñalver, de terciopelo negro, y lucía primorosos pendientes de brillantes, montados con exquisito arte.

Entre las damas figuraban:
La condesa Bonin-Longare.
La baronesa Grenier.
Las señoras de Wilde, Icaza, Relvas.
Madame Vieugné.
Condesas de Tovar de Lemos y Broel Platter.

Duquesas de Pinohermoso, viuda de Sotomayor, Noblejas, viuda del mismo título, Seo de Urgel, Terranova, viuda del mismo título, Soma, Valencia, Tovar, Victoria.

Marquesas de Squilache, Santa Cristina, Baztán, Castellfuerte, Camarasa, Corpa, Cayo del Rey, Ferrera, San Miguel de Híjar, Mesa de Asta, Pozo Rubio, Rocamora, Santa María de Silvela, San Vicente, Coquilla.

Condesas de Calabaturu, Caudilla, Buena-Esperanza, Bilbao, Fuenteblanca, Hornachuelos, Andes, viuda del mismo título, Ardales del Río.

Vizcondesa de Roda.
Señoras y señoritas de Allendesalazar, Dato, Aguilar (D. Alfonso y D. Alberto), Areces, Gómez Barzanallana, Silva y Fernández de Córdoba, Bascaran, Núñez de Prado, G. Castejón y Entrala, Lázaro Galdiano, Vázquez Barros, Muguero, Potestad, Peñalver, Campuzano, Fernández de Henestrosa, Jordán de Urries, Fernández Villaverde, Travesedo y Bernaldo de Quirós, Rocamora, Hoces, Figueroa y Bermejillo, Martínez de Injujo, Matutana, Chaves, Moreno Carbonero, Pidal, Roda, Ruata, Linares, Recasens, Semprún, Villar, Vargas Machuca, Prado y Lisboa, Buena Esperanza, Santiago Concha, Tovar, Castellfuerte, Vera.

Del sexo fuerte recordamos a los representantes de Italia, Bélgica, Portugal, y muchos secretarios de todas las Embajadas y Legaciones; el capitán general Azcárraga, el general Bascaran; Sres. Dato, Aguilar, F. de Bethencourt, Prast; marqueses de Santa Cristina, Castellfuerte, Argüeso, Santa María de Silvela, etc.

En el comedor se sirvió un espléndido buffet.

Lady de Bunsen recibirá otra vez el próximo sábado por la tarde.

Noticias varias.

Su Majestad el Rey ha concedido la gran cruz de Alfonso XII al ilustrado director de la Academia de la Historia, el padre Fita.

—Con motivo del cruel luto que le aflige, el conde de Esteban Collantes no dará el día 11, fecha en que celebra su santo, la comida con que solía obsequiar a sus antiguos compañeros de periodismo.

—El marqués de Valdeterrazo, su linda hija Velina y D. José Romero de Tejada, saldrán a fines de este mes para pasar una temporada en sus posesiones de Extremadura.

—Se anuncian las carreras de caballos para los días 4, 11, 18 y 25 de mayo, y 1.º, 8, 15 y 22 de junio.

—Brillantísimo ha sido el concierto clásico que anteayer sábado ha tenido lugar en el Palace Hotel.

Una orquesta, compuesta de reputados profesores, bajo la dirección del maestro monsieur Protisch y con la cooperación del solista M. Galindo, primer premio del Conservatorio de París, interpretó obras de Saint-Saëns delante de una escogida y numerosa concurrencia, que salió muy complacida de tan agradable fiesta musical.

Se celebrarán conciertos de la misma índole todos los martes y sábados de Cuaresma.

El martes próximo el programa estará compuesto de obras de Beethoven y Mendelssohn.

MADRIZZY

Escaparate sugestivo

Lo es el de la conocida camisería de los Hijos de A. Magdalena, Arenal, 15, esquina a Bordadores, donde se hallan los últimos modelos en camisas, cuellos y corbatas para caballero, gabanes, impermeables y otra gran

CASA REAL

Después de las diez de la mañana marchó Su Majestad el Rey de caza a la Casa de Campo con SS. AA. los Infantes doña Luisa, D. Carlos y D. Alfonso, el Príncipe Leopoldo de Battenberg y los señores duques de Santo Mauro y de Tarancón, condes de Maceda y de Liniers y Martos.

Han almorzado en la Casa de Vacas y dado varias batidas a los faisanes.

En el rápido salió para Francia é Inglaterra el Príncipe Mauricio de Battenberg. En la estación le despidieron los Infantes doña Beatriz y D. Alfonso, el duque de Santo Mauro y el coronel Llorriaga.

El jueves habrá en El Pardo montería regia. Por mañana y tarde se darán batidas a las reses.

Se dice en Palacio que S. M. la Reina no tomará parte en las ceremonias religiosas de Semana Santa por su estado de embarazo.

La grave recaída que ha sufrido el marqués de Aguilar de Campo se ha debido a un enfriamiento que contrajo al levantarse del lecho para recibir en su casa a S. M. la Reina doña María Cristina.

PARA LOS TABERNEROS

No se trata de una medida gubernativa, sino sencillamente recomendarles que administren mejor su negocio, sustituyendo el cajón abierto por una registradora «National»; ahorra dinero y tiempo.

Las hay muy baratas y pagaderas a plazos. Informes gratis: Preciados, 11.

UNA HORRIBLE DESGRACIA

Criatura asfixiada

Ayer mañana tuvieron un horrible despertar los vecinos de la calle de Méndez Alvaro, 4, familia compuesta de un matrimonio con varios hijos.

El último vástago de dicho matrimonio, que era una niña de mes y medio, llamada Antonia, dormía con los esposos.

Al despertar ayer mañana la madre observó inmovilidad absoluta en la tierna criatura, que aparecía envuelta entre las ropas y con el rostro completamente amoratado.

Toda alarmada, la madre trató de reanimarla y darla vida. Pero, en vista de que no lograba nada, se apresuró a llamar al médico de la Casa de Socorro cursual del Hospital.

Este acudió inmediatamente, comprobando que la niña había fallecido por asfixia.

Del hecho se dió cuenta acto seguido al Juzgado de guardia, que se personó en el lugar de la ocurrencia, instruyendo las correspondientes diligencias.

TRIBUNA LIBRE

El ferrocarril directo de Valencia á Madrid

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Como suscriptor del periódico que dirige, me encuentro, como prueba de la imparcialidad que tiene acreditada, que acoge en sus columnas, en el número 20.063, un artículo del alcalde de Cuenca, don Ladislao Langreo, persona que me merece toda clase de respetos, pero que no puntualiza como corresponde ciertos hechos que invoca a favor de la capital de mi provincia, en pugna con los intereses de los pueblos que beneficiaría el llamado «directo de Valencia», que si no es la recta ideal este ferrocarril, es muchísimo más viable que el de Cuenca á Utiel, porque el terreno no ofrece asperezas, ni sierras, ni desmontes.

El ferrocarril Madrid, Tarancón, Motilla, Valencia es, por el sitio, donde mayor velocidad puede desarrollarse, y, por consiguiente, resulta el camino más directo, puesto que lo que los valencianos desean es el menor tiempo posible en el recorrido; además, que la diferencia de cinco kilómetros que invocan los conguenses, bien poco supone en un trayecto de esa importancia, máxime cuando por Cuenca nunca desarrollará la velocidad que por aquí.

Estimo que esto que hacen los hijos de la ciudad del Cáliz y la Estrella es mostrar a la faz del mundo un egoísmo que no tiene nombre, un egoísmo refinado. Sorprende ver que el alcalde de Cuenca se sienta tan económico para los intereses del Tesoro, y lo pone como argumento a favor del ferrocarril de Cuenca á Utiel; pero si desea que el Erario público no padezca ni haga gastos, será mejor que no dé la subvención ni el interés al de Cuenca á Utiel, y así el Tesoro no hará sacrificio alguno.

No tiene nombre lo que Cuenca hace, porque con la ley de Ferrocarriles complementarios, a la larga ó la corta, los conguenses han de tener lo que desean, y salida tienen para Madrid por tren; pero los desgraciados vecinos que viven en los pueblos que ocupará el ferrocarril directo (entre los cuales está éste) ven que sus ilusiones van esfumándose, en vista que se va haciendo guerra á este ferrocarril, que pondría en contacto y daría vida á toda una región que sumida está en la miseria, por falta total de vías de comunicación, pues teníamos puestos los ojos y la esperanza en el directo de Valencia, por ser nuestro faro salvador único.

Hay venos que este ferrocarril no se llevará á efecto, porque Cuenca, apática, mejor dicho, neutral, hasta hoy se revuelve contra el directo.

Cuenca verá satisfechas sus aspiraciones

con la línea construída hasta Utiel, y aun cuando se llevase á cabo el directo, nada les perjudicaría a los conguenses, porque sus intereses están garantizados por una ley con el 5 por 100 para una tercera subasta, y así no faltarán capitales. ¿A qué oponerse á que den ese mismo interés al directo? ¿Es que en el 5 por 100 que darán á Cuenca en tercera subasta (porque en la primera y en la segunda no habrá posterior) no lo paga España entera? ¿Y es que nosotros no tributamos como el resto de España, para que se nos niegue ese interés, que sería remunerado con creces al Tesoro, porque la riqueza aumentaría y la tributación es mayor, cuanto mayor es la riqueza?

Falso es lo que el alcalde de Cuenca dice, que costaría el directo de Valencia 60 ó 70 millones de pesetas, cuando el presupuesto de Carbonell, aprobado hace años, suma 52 y 1/2 ó 53 millones, los intereses del 5 por 100 sumarian 2 y 1/2 millones de pesetas, y no 3, como dice el Sr. Langreo; así es que de su cálculo caprichoso hay que bajar 50 millones al cabo de los noventa y nueve años de la concesión, aun cuando indudablemente serían reintegrados al Tesoro anualmente, por el movimiento que tomaría la riqueza, hoy improductiva totalmente.

¡Bien quiere aprovecharse Cuenca del silencio y negligencia y del descuido de los pueblos todos por donde el directo debe atravesar!

Perfectamente meditado debe ser el asunto por el cultísimo ministro de Fomento y por el Presidente del Consejo, y si deben y está bien que beneficien á Cuenca, la capital de mi provincia, no sea á costa de los pueblos que están muchísimo más necesitados de vías de comunicación que la capital.

El ferrocarril de Valencia á Madrid por Tarancón y Motilla es el ideal de Valencia, precisamente por su justicia.

No haga Cuenca con sus actos que recordemos el cuento del andaluz y el gallego que, no teniendo más que un cigarro para fumar, acordaron partirle, dando el primero las chupadas y escupiendo el segundo. No se quiera centralizar toda la vida en la capital y que mueran los pueblos.

Gracias, señor Director, por la inserción de las presentes líneas, como asunto que debe ser juzgado por la opinión y, así conocido, pueda resplandecer la verdad.

Queda de usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,

JUAN JOSE OREA Y DE LUZ

Montañanejo 17 de enero de 1913 (Cuenca).

El Chocolate «Agustinos»,

de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídesse en ultramarinos.

EJÉRCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Vacantes.
Hay cuatro vacantes de oficial segundo de Intendencia en la Subintendencia militar de Melilla.

Los oficiales de esta categoría que aspiren á ocuparla pueden comunicarlo á la Intendencia general hasta el 18 del corriente.

Exámenes de sargentos.
Los exámenes de sargentos para oficiales se celebrarán este año en el mes de septiembre.

Habrá un Tribunal único, y para que los sargentos no estén mucho tiempo separados de sus Cuercos se dividirán en tandas, que serán llamadas sucesivamente.

EXTRANJERO
Aviación militar en China.—El Presidente de esta República, comandante en jefe efectivo de los ejércitos de mar y tierra, ha decidido la creación de una flota aérea, cuya instrucción será confiada á un oficial francés.

Una escuela central se establecerá en Pekín, y en abril próximo recibirá 50 alumnos oficiales. Escuelas de mecánicos y obreros le serán anexas.

Recibirán instrucción en ella todos los oficiales de Estado Mayor que tengan aptitud.

También se crearán algunas divisiones de ejército.

Doce biplanos han sido encargados á Francia. Los torpederos aéreos serán blindados y de los tipos actualmente en estudio.

Una nueva mina submarina.—En Francia se hicieron experiencias, con excelentes resultados, de una nueva mina submarina, invención de M. Jolinon, que parece poseer sobre los otros sistemas, ó aparatos similares, grandes ventajas.

Puede mantenerse entre dos aguas, á profundidad variable, según se regule, de uno á tres metros. Tiene forma esférica y pesa 150 kilos. No hay en su interior acumulador alguno, y la carga puede tener de 25 á 30 kilogramos de algodón pólvora. Está igualmente cargada de aire comprimido.

Cuando se sumerge en el mar descendiendo á una cierta profundidad, y ella sola se eleva después, manteniéndose en el fondo en que se reguló, sin volver á la superficie.

Austria-Hungría construyendo en Alemania.—El Gobierno austro-húngaro ha encargado á una casa de construcciones navales de Hamburgo un gran dique flotante de 40.000 toneladas.

Parece ser que si este pedido ha sido confiado á los alemanes es porque Austria no tiene elementos para construir un dock de tales dimensiones.

Defensas contra los proyectiles aéreos.—En Inglaterra, á los cuatro superdreadnoughts de 28.000 toneladas, puestos en quilla en 1911, les pondrán corazas protectoras contra los proyectiles aéreos en la estructura superior, consistentes, en los sitios abiertos, en buques blindados.

En las bocas de las chimeneas también colocarán defensas análogas.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Español.—Hoy lunes, á las nueve y cuarto de la noche, tendrá lugar el beneficio de don Joaquín Dicenta, con la 21 representación de su hermoso drama *Sobreviviré*.

Princesa.—Por dificultades de detalle en la mise en scena, de la comedia de Eduardo Marquina, titulada *Cuando florecían los rosales*, se traslada su estreno, anunciado para hoy lunes, al próximo viernes 14, por la noche.

Las localidades adquiridas en contaduría para este estreno son valederas para la función del próximo viernes 14, por la noche, en que se verificará.

A los poseedores de ellas que no estén conformes con este cambio de fecha se les devolverá su importe en la contaduría del teatro hasta hoy lunes 10, á las once de la noche.

Hoy lunes, segunda representación en esta temporada del drama en cinco actos, original de D. Manuel Tamayo y Baus, titulado *Locura de amor*.

Aprovechando la circunstancia del traslado de fecha del estreno de *Cuando florecían los rosales*, y teniendo en cuenta la gran cantidad de público que todavía no ha logrado ver *El misterio del cuarto amarillo*, el martes 11 y el jueves 13 se verificarán funciones especiales á precios especiales, á las seis menos cuarto de la tarde, en las que se darán definitivamente las últimas representaciones de *El misterio del cuarto amarillo*.

Lara.—Hoy, 12 lunes benéfico aristocrático, patrocinado por la Unión de Damas Españolas para socorro de viudas de obreros, á las nueve y media, en función completa, se representará la comedia en tres actos de Rusín y Martínez Sierra, titulada *Vida y dulzura* y el monólogo *Burla, burlando ó Políticos en solfa*.

En la sección *vermouth* se representará el gracioso sainete nuevo, en dos actos, de García Álvarez y Casero, titulado *Las curullitas*.

Gran Teatro.—Se encuentra ya en Madrid, al frente de su numerosa compañía, el gran Watry, contratado por la Empresa de este teatro, por un corto número de funciones.

El debut de este famoso ilusionista tendrá lugar el próximo viernes, día 14 del actual, con un nuevo y variado programa.

Cerantes.—El martes, á las nueve y cuarto, en función completa, tendrá lugar el estreno de la comedia en dos actos, de D. Manuel Linares Rivas, titulada *Camino adelante*, con el siguiente reparto:

Sacramento. Srta. Moreno; Doña Anunciación. Srta. Simó; Anuncia. Srta. Riquelme; La demandadera. Srta. López; Juana, señorita López Heredia; Echevarrieta. Sr. Simó Raso; Agustín. Sr. Gatuillas; D. Florentino. Sr. Marchante; El padre Eusebio. Sr. La Riva; Clemente. Sr. Palma; Romeral. Sr. Sapeña; El señor Raposo. Molinero.

Dicha función dará principio con la 86 representación de la notable historia trágica, original de los Sres. Alvarez Quintero, titulada *Fortunato*.

Salón Madrid.—Continúan los llenos rebosantes en este aristocrático Salón. La Empresa ha reforzado el cartel con dos nuevos debuts: Pilar García, maravilloso número de aires regionales, atracción de primer orden, que oye muchos aplausos, y Lolita Mariosi, bella cancionista, también muy aplaudida.

Madrileño.—Dorita Ceprano, notable y bellísima bailarina internacional, ha debutado con éxito extraordinario en el teatro Madrileño.

Desde que actuó el verano pasado en los Jardines, es una de las artistas preferidas del público madrileño.

Su trabajo, realmente artístico y puerco, merece todas las noches grandes aplausos, constituyendo el *clou* del programa y una verdadera atracción.

Obra nueva.—Con el precioso título de *Campañillas de plata*, y con destino al teatro de la Gran Vía, han terminado un sainete, que aseguran los que le conocen ser un modelo en su género, los Sres. D. Aurelio González-Rendón y D. Carlos Pérez Puerto, correspondiente al último de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, en Almería. Lleva música del joven é inspirado maestro D. Ernesto Ruiz de Arana, y sin echarnosla de profetas, nos atrevemos á asegurar que la noche del estreno marcará una fecha feliz en los anales del teatro.

Sociedad El Teatro Linares Rivas.—Esta distinguida Sociedad celebró anteayer la función correspondiente al mes de enero, en el teatro de la Princesa.

Se puso en escena un programa completamente *quinteresco*, pues lo componían las obras *El niño prodigio*, *El nuevo serrillo* y *Soñico en el mundo*, de los celebrados hermanos.

La interpretación, acertadísima, sobresaliendo la Srta. Mercedes Olmedo y los señores Santos Morco, Laborda y Zaballos.

La función de febrero se celebrará uno de estos días con un programa sugestivo, en el que figura una obra notable de muy aplaudido autor y con la cooperación de una bellísima y gentil estrella de varietés.

Los *Hermínios*.—Después de brillante excursión por provincias han regresado á Madrid los notables duetistas Los *Hermínios*, que han obtenido muchos triunfos en cuantos teatros han actuado.

Entre los números del repertorio de estos notables artistas se cuentan *Los apaches*, en que hacen una verdadera creación.

Según nuestras noticias saldrán dentro de unos días para Salamanca y otras provincias próximas.

Enrique Valenti. Compra papeletas del Monte de Piedad que convengan. Carretas, 35 (portal Joyería). Frente Corrales.

ECONOMÍA • HACIENDA • MERCADOS • BOLSAS

LAS BOLSAS

Aunque no de modo tan directo como antes de las negociaciones de Londres, sigue influyendo en el mercado mundial la guerra turco-balcánica.

En otro orden de ideas—según resume con exactitud la situación nuestro querido colega financiero El Economista—son de alta importancia las activas gestiones que se están llevando a cabo en Inglaterra entre las Trade Unions y las Sociedades cooperativas para llegar a la fusión de sus fuerzas é intereses en una sola entidad federada, que ejercerá su control sobre cuatro millones de trabajadores, y de un capital de cerca de setenta millones de libras esterlinas. Pero, dado el carácter tan diferente de unas y otras entidades y su diversa responsabilidad ante las leyes inglesas, para lograr el objeto que se propone sería necesario recabar del Parlamento una legislación especial que suprima ciertas restricciones impuestas á unas y otras.

El proyecto de presupuestos portugueses para 1913-1914 calcula los ingresos en escudos 75.747.093, de ellos 72.043.093 de ingresos ordinarios y 3.704.000 de ingresos extraordinarios. Los gastos se cifran en 79.182.977 escudos, ó sean 73.014.388 escudos de gastos ordinarios y 6.168.589 de extraordinarios.

En la memoria se hace constar que la política de economías y buena administración financiera que se viene observando han dado por resultado disminuir el déficit calculado para el ejercicio corriente en 8.464.139 escudos, á la cifra de 3.435.885.

En los Estados Unidos continúa preocupando todo cuanto se relaciona con el Canal de Panamá. El presidente de la Comisión de Comercio de la Cámara de Representantes, prohombre de los más significados del partido demócrata, ha manifestado que uno de los primeros actos del nuevo presidente, cuando tome posesión de su cargo, será pedir al Parlamento la abrogación del artículo del reglamento del Canal, que establece la exención del pago de derechos de pasaje á los barcos americanos dedicados al cabotaje. Con esta reforma se dará cumplida satisfacción á las reclamaciones de Inglaterra.

El mensaje del gobernador del Estado de Nueva York, William Sulzer, al Parlamento propone la reforma de la legislación sobre las Bolsas en todos los Estados Unidos.

Estas instituciones constituyen una necesidad inevitable y no podrían ser suprimidas sin causar graves é irreparables perjuicios de muy diverso orden. Cuando son administrados correctamente los «Stocks Exchanges», contribuyen de modo práctico al desarrollo industrial y comercial. No obstante, como en su organización presente escapan al Poder regulador de todo departamento administrativo del Estado, y es evidente que se cometen abusos, conviene y urge poner remedio al actual estado de cosas.

Las modificaciones á la legislación vigente habrán de tener por objeto evitar cierta clase de manejos, las ventas al descubierto irregulares, las garantías ilegales é ilusorias de los valores de los clientes y las operaciones que no se ajusten en un todo á las órdenes de éstos.

El Congreso chileno ha dado por terminadas sus sesiones, después de haber aprobado la evaluación de los ingresos para el ejercicio del año corriente, cifrados en 16.220.833 libras esterlinas, y los gastos en sólo 14.700.947. También ha concedido autorización para un empréstito de 1.360.000 libras esterlinas, con destino á una nueva traída de aguas á Santiago.

Madrid.—La liquidación de enero se hizo con toda facilidad, y la Junta Sindical ha fijado los siguientes cambios de compensación.

Interior, 83,85; Amortizable 4 por 100, 94,25; Amortizable 5 por 100, 101,95; preferentes de la Azucarera, 41, y ordinarias, 12,50; Felgueras, 33, y Alcohólicas, 82; Central Mejicano, 300, y Rios, 467,25 pesetas; Nortes, 503, y Alicante, 465 pesetas.

Los negocios han sido muy escasos; pero se debe tener en cuenta que se trata de la semana de Carnaval.

El Interior 4 por 100 empezó á 83,90, cerrando á ese mismo tipo.

El 5 por 100 se ha hecho á 102 invariablemente.

Las acciones del Río de la Plata han oscilado bastante, quedando en alza á 470,25.

Los francos á 7,15.

Barcelona.—El resultado de la liquidación ha sido de buenos efectos.

El Interior se muestra pesado por seguirse sospechando que se prepara una nueva emisión de obligaciones del Tesoro.

Las acciones de la Catalana del Gas, á 246,50 y 247; esta Empresa emite obligaciones al 4 1/2 por 100 y tipo de 97 por 100, operación asegurada por la banca Arnús y otras entidades bancarias, y dado el crédito de la Catalana del Gas, se supone que ha de ser cubierta.

Las acciones de la Catalana del Gas, á 246,50 y 247; esta Empresa emite obligaciones al 4 1/2 por 100 y tipo de 97 por 100, operación asegurada por la banca Arnús y otras entidades bancarias, y dado el crédito de la Catalana del Gas, se supone que ha de ser cubierta.

Las preferentes de Teléfonos, firmes, á 101,25 y 101; acciones de la Hullera Española, á 158; las de La Energía, á 156 y 157; las de España Industrial, á 80, y Fomento de Obras, á 118.

Movidas las acciones del Colonial, de 293,75 á 297,50 y 295 pesetas; las Catalanas de 57,50 á 58,12, y Banco de Barcelona, entre 64,50 y 65,50 papel.

Bilbao.—En este mercado se habla especialmente de los trabajos de las Diputaciones respecto al impuesto de utilidades.

Los acuerdos adoptados son los siguientes: Primero. Sustener el criterio de que están todas las utilidades económicas obtenidas por las Sociedades anónimas navieras constituidas después del día 27 de marzo de 1900, como resultado de fusiones de otras ya establecidas con anterioridad á dicha fecha.

Segundo. Que el Estado no puede exigir la contribución de utilidades á las Sociedades anónimas navieras establecidas con posterioridad á la ley de marzo de 1900, sino por las

operaciones comprendidas antes en la contribución industrial que realicen en el territorio nacional no exento.

Respecto de la contribución á los electores de la Cámara de Comercio, han acordado sostener que el gravamen de 2 por 100 de la contribución industrial no es obligatorio en las provincias vascongadas, sino que será potestativo de las Diputaciones concederlo ó negarlo.

Extranjeras.—Por fortuna, al reanudarse la guerra, no se ha agravado el aspecto del mercado.

Nuestro exterior se mantiene con absoluta firmeza, cerrando en alza á 92,35.

La Renta francesa, á 89,00.

El corro de valores bancarios y establecimientos de crédito franceses descuenta una próxima y provechosa campaña de negocios: París y Países Bajos se tratan en alza, de 1.734 á 1.762 y 1.770, quedando á 1.768; Banco de Francia, entre 4.600 y 4.550; Unión Parísien, en alza, de 1.145 á 1.195; Crédit Lyonnais, de 1.624 á 1.649, quedando á 1.633; Crédit Foncier, á 862, 864 y 865; Comptoir National d'Escompte, en alza, de 1.030 á 1.047 y 1.065; Español del Río de la Plata, entre 435 y 437, cerrando á 437; Francés del mismo título, en alza, de 803 á 809; Ruso-Asiático, á 760 y 759; Perú y Londres, entre 593 y 607; Español de la Isla de Cuba, entre 456 y 458; Atenas, á 100 y 99, y Roma, entre 111 y 110,25.

BALANCE DEL BANCO

Durante la semana han aumentado las existencias de oro perteneciente al Erario, de 80,48 á 81,84 millones.

Las del Banco de España también ofrecen una ligera alza, de 558,46 á 558,73 millones.

Las de plata disminuyen, de 745,51 á 740,52 millones por efecto de los pagos de primero de mes.

La circulación de billetes, por igual causa, se elevó de 1.858,95 á 1.867,58 millones de pesetas.

Las cuentas corrientes ordinarias acrecen, de 452,19 á 460,56 millones.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público eleva el saldo en contra, plata, de 42,82 á 50,74 millones.

En cambio, el saldo á favor en oro aumenta, de 75,21 á 77,38 millones en dicha especie monetaria.

Las reservas de contribuciones para el pago del futuro cupón del 4 por 100 interior suben, de 5,21 á 6,88 millones de pesetas.

LOS MERCADOS

Minerales y metales.

Los carbones continúan ganando en cotización y en cantidades de venta en el mercado inglés.

El mercado de Newcastle se ha presentado encalmado, pero sostenido; las cotizaciones se han mantenido bien. Los carbones Northumberland de vapor quedan sostenidos; de los menudos ha habido gran abundancia. Los carbones superiores para gas se han cotizado más flojos. También el mercado del cok ha manifestado un tono más débil.

Los precios han sido: carbones superiores de vapor, 15 ch. 6 p.; menudos de vapor, 10 ch. 9 p.; superior Northumberland no cribado, 14 ch.; carbón Durham para gas, 15 ch. 3 p.; buen cok de fundición, 30 ch. 6 p.

Los arribos de tonelaje en el Sur de Gales se han efectuado en escala muy grande.

Las cotizaciones se han mantenido bien, pero no se han registrado en escala muy grande los nuevos negocios. Sin embargo, la demanda de los carbones menudos se ha hecho con exceso sobre las existencias, y por esto se han exigido altos precios. Los carbones domésticos, sin variación. La cotización ha sido: carbón muy bueno de vapor, de 19 ch. á 19 ch. 6 p.; segunda clase, de 18 ch. á 19 ch.; ordinaria, de 17 ch. 6 p. á 18 ch.; secos, de 17 ch. á 19 ch.; menudos superiores, de 15 ch. á 15 ch. 6 p.; segunda clase, de 13 ch. 9 p. á 14 ch.

Está muy inquieto el mercado de hierro. Sin embargo, hay mucha demanda.

Los precios en Glasgow han sido como sigue: Cleveland, compradores, 65 ch. 8 p., contado; 66 ch. 1/2 p. á un mes; 66 ch. 3 p. á tres meses; vendedores, 2 p. más. Mercado, desanimado.

En Middlesbro la situación sigue siendo buena, aun cuando no deja de estar algo ensombrecida por la actual situación política, con lo que se va retrasando el adelanto que se esperaba. Háblase, no obstante, de buenos negocios en lingote de hierro. El Cleveland número 3 G. M. B. se cotiza firme, á 66 ch., para pronta entrega, y el hematitas, números mezclados, á 83 ch.

Respecto al hierro manufacturado y al acero, no ha habido ningún cambio en los precios, que quedan firmes.

En Londres, muy encalmado el negocio de plata.

Los últimos precios han sido: contado, 28 1/16 p.; á plazo, 28 7/8 p. Algún alza por compras de la China y la India.

En Nueva York se ha cotizado á 62 3/8 centavos.

En Cartagena resulta la onza á 3,06 pesetas.

Se ha mantenido bien el mercado de cobre.

Los últimos precios en Londres del Standard han sido: contado, 68 L. 15 ch.; á tres meses, 68 L. 10 ch. Igual que en la semana anterior el primero y alguna baja en el segundo.

En París se han cotizado: marcas ordinarias, á 181,75 francos los 100 kilos; primeras marcas, á 184,25. Ligera baja.

Los precios del plomo en baja y bien los del zinc.

EL VALOR DE LA PROPIEDAD EN MADRID

Se han vendido las casas siguientes: calle de Lope de Vega, de 1.131 pies cuadrados, en algo más de 30.000 pesetas, lo que da un precio aproximado de 27,25 pesetas por pie cuadrado edificado; calle del Factor, de 1.569 pies, en 63.000 pesetas, ó sea algo más de

40 pesetas por pie; calle del Amparo, de unos 2.840 pies, en poco más de 69.000 pesetas, lo que permite calcular en cerca de 24,40 pesetas el precio por pie, y calle de Ticiano, de unos 4.740 pies, en poco menos de 23.000 pesetas, ó sea unas 4,80 pesetas por pie.

También se ha vendido un solar, de cerca de 12.000 pies, sito en la calle de Bravo Murillo, esquina á Cuatro Caminos; á razón de 1,80, próximamente, por pie; otro de la calle de Nicasio Gallego y Manuel Silvela, de cerca de 16.000 pies, á unas 2,60 pesetas por pie, y otro de la calle de Don Ramón de la Cruz, de 4.600 pies, á 2,50 pesetas cada uno.

¿MAS OBLIGACIONES DEL TESORO?

Dice «El Economista»:

«No hemos podido confirmar el rumor; pero circula como muy verosímil y posible el de que el señor ministro de Hacienda abrirá de nuevo suscripción de obligaciones del Tesoro al 3 1/2 por unos 20 millones de pesetas.

Se cita la fecha del día 15, que es cuando vence el cupón y el reembolso del amortizable 5 por 100.»

LOS CAMBIOS EN FILIPINAS

He aquí los cursos máximo y mínimo de los cambios á la vista en la plaza de Manila durante el mes de noviembre de 1912, con expresión de la cotización en moneda insular (connat):

Table with columns: Máximo, Mínimo, and locations (Madrid, Londres, París, Hamburgo, Nueva York, Hong-Kong, Singapur, Yokohama, Calcuta).

Tipo medio del cambio.

Por real orden de 31 de enero último se ha declarado que el término medio del cambio de francos en dicho mes fué de 7,0 por 100, que será el recargo que deberá imponerse á las fracciones inferiores á 10 pesetas y á los adeudos por declaración verbal de viajeros que se liquiden en julio, y que han de percibirse en moneda de plata.

El término medio en el mes de enero fué de 6,91 por 100.

REUNIONES

10 febrero (extraordinaria).—La California Manchega.—En su domicilio social, Madrid.

11 febrero (ordinaria).—Sociedad Catalana de seguros contra incendios á prima fija.—En su domicilio social, Barcelona.

11 febrero (ordinaria y extraordinaria).—La Hebrea.—En su domicilio social, Barcelona.

14 febrero (ordinaria).—Compañía de Navegación «Bat».—En el local de la Cámara de Comercio, Bilbao.

14 febrero (ordinaria).—Algorfea de Navegación.—En la calle de la Estación, 5, Bilbao.

14 febrero (ordinaria).—Sociedad anónima Damm.—En su domicilio social, Barcelona.

14 febrero (ordinaria).—Compañía de los ferrocarriles de Alicante á la Marina, en liquidación.—En su domicilio social, Alicante.

15 febrero (ordinaria).—Hidroeléctrica del Río Francia.—En su domicilio social, Sequeiros.

15 febrero (ordinaria).—La Electro-Industrial de Ubeda.—En su domicilio social, Ubeda.

15 febrero (ordinaria).—Naviera Aurrerá.—En su domicilio social, Bilbao.

15 febrero (ordinaria).—Sociedad anónima El Águila.—En su domicilio social, Madrid.

15 febrero (ordinaria).—Banco de Tarrasa.—En su domicilio social, Tarrasa.

15 febrero (ordinaria).—Banco de Santander.—En su domicilio social, Santander.

15 febrero (ordinaria).—Sociedad española La Exploradora de Minas.—En su domicilio social, Madrid.

15 febrero (ordinaria).—Minas de Teverga.—En el domicilio social, Bilbao.

16 febrero (ordinaria).—La España Industrial.—En su domicilio social, Barcelona.

16 febrero (ordinaria).—Banco Matritense.—En sus oficinas, Madrid.

16 febrero (ordinaria).—La Previsión Española.—En su domicilio social, Sevilla.

16 febrero (ordinaria y extraordinaria).—Compañía Pizarra de Villar del Rey.—En la calle de Tetuán, 5, Madrid.

17 febrero (ordinaria).—Compañía arrendataria de las maderas de Lindes.—En su domicilio social, Madrid.

17 febrero (ordinaria).—Sociedad anónima para el Abastecimiento de Aguas de Santander.—En su domicilio social, Santander.

18 febrero (ordinaria).—Banco Mercantil.—En su domicilio social, Santander.

18 febrero (ordinaria).—Unión Minera.—En sus oficinas, Barcelona.

Agua de Solares

Indicada para la neurastenia cardíaca.

Centro de Hijos de Madrid

En la junta general reglamentaria celebrada en este Centro para elección de Junta directiva, han sido elegidos los señores siguientes:

Presidente, excelentísimo señor duque de Tovar; vicepresidente primero, D. Fausto Dorado; idem segundo, D. Vicente Morán de Burgos; idem tercero, D. Manuel Caldeiro; secretario general, D. Joaquín Gutiérrez Martín; idem de actas, D. José Villar; contador, D. José Navarro; tesorero, D. Francisco Bravo; bibliotecario, D. Alfredo Ramírez Tomé; director de estudios, D. Carlos Soler; vocal primero, D. Manuel Bernaldo de Quirós; idem segundo, D. Crispulo Moro Cabeza; idem tercero, D. Alejandro Fernández; idem cuarto, D. Agustín Lhardy; idem quinto, D. Ignacio María Castelaín; idem sexto, D. Julio Ortiz de Burgos.

Casa Valentín Martín

Chocolates, Cremas y Pastillas Suchard. PRECIADOS, 8.

LOS ALBARILES

La reunión de ayer

En el teatro Barbieri celebró ayer mañana junta general extraordinaria la Sociedad de albariles denominada El Trabajo.

La concurrencia fué muy escasa.

Presidió el compañero Doñoro, actuando de secretario Ramón Hervás.

Leída el acta de la junta general anterior, tratóse de la elección del cargo de secretario. Sobre esto hicieron uso de la palabra el presidente y los compañeros Pinar, Muñoz, Rincón, Trillo y otros muchos.

Optaban al cargo referido Muñoz y Luis Fernández.

El primero obtuvo 2 votos, y el segundo, 112. Quedó nombrado, por tanto, Luis Fernández.

Tratáronse otros asuntos de régimen interior para la Sociedad.

Después propone la Directiva retirar las cuadrillas que trabajan en una obra de la calle del Pez, por no pagar el patrono con arreglo á las bases estipuladas.

Hacen observaciones, entre otros, Enrique Sánchez y Muñoz.

En pro del criterio de la Directiva habla el compañero Blázquez.

Enrique Sánchez habla en contra, ó sea en favor del patrono aludido.

Joaquín Sánchez aboga por la retirada del personal asociado de la obra referida.

Carvajal se expresa en el sentido de que eso costará mucho dinero á la Sociedad, y no se evitará, sin embargo, el que la obra se siga construyendo.

Pinar ataca al patrono bajo distintos aspectos, mostrándose partidario de ir á la huelga.

Hay gran número de discursos y rectificaciones más.

El presidente manifiesta que el patrono susodicho no es de la Central de Aparejados, y propone que el personal no acuda desde mañana á la obra, aprobándose por los reunidos, casi por unanimidad.

Agrega la presidencia que si alguien que no esté presente deseara hacer alguna aclaración, ó se mostrase disconforme con el acuerdo, podía pasar por Secretaría ayer tarde, de cuatro á seis, ó, en su defecto, acudir á pasar lista al Centro hoy, á las nueve de la mañana.

Y se dió por terminada la reunión á las doce en punto.

MARAVILLAS DEL RADIUM

Cáncer, lupus, leucoplasias, angiomas, bocio exoftálmico, cicatrices deformes, pruritos, psoriasis, eccemas, manchas y graves enfermedades de la piel, refractarias á todos los medios de curación, ceden sólo al empleo del Radium, único específico de ellas. Curas por tan poderoso recurso terapéutico en el Instituto Radiumterápico de Madrid. Paseo Recoletos, 31.

LA SEMANA MEDICA

Nuevos nombramientos.

Se han hecho los siguientes nombramientos en la Facultad de Medicina de Madrid:

D. Petronilo E. Mateo Milano, ayudante interino de Patología de la Central; D. Joaquín Decref, profesor de Mecanoterapia de la misma Universidad; D. Claudio Sala, ídem del Laboratorio Central del Hospital Clínico de ídem; D. Angel Pulido y D. José G. del Mazo, auxiliares interinos de Medicina; don Gregorio Marañón, ídem del Laboratorio de dicha Facultad, y D. Vicente Gimeno, también auxiliar de Patología general; todos también de la Central.

Reuniones de la Filantropía.

Han celebrado en el Colegio de Médicos de Madrid varias reuniones los socios de la Filantropía de profesores de las ciencias médicas, para acordar su desasociación, dado el escaso número de compañeros que en ella se inscriben.

Un dato más que confirma lo que venimos diciendo un día y otro respecto á que nuestros males no se remedian, porque el espíritu de asociación y el sentido común huyó de la clase para no volver más.

Los experimentos de Carrel.

En la última sesión de la Sociedad española de Biología, después de una notable comunicación del doctor Marañón sobre «Acción antihemolítica de las glándulas suprarenales» y de otra del doctor Madinaveitia (hijo) sobre «Un nuevo método para la determinación de la tripsina en las heces», el doctor Llorente, recién llegado de Washington, dió á conocer los curiosos experimentos del actual poseedor del premio Nobel, describiendo además la biografía del eminente biólogo.

Agregó que el gran mérito de Carrel consistía en haber demostrado que la vida orgánica de los tejidos era completamente independiente del sistema nervioso central, haciendo vivir y aun multiplicar sus elementos celulares á trozos de tejidos conservados en líquidos á propósito, durante ocho y diez meses.

Antes se había conseguido hacerles vivir durante horas, y la idea de Carrel fué lavar las secreciones del metabolismo celular, renovando el líquido en que se conservaban, que equivale á darles nuevos elementos de nutrición.

En el tejido nervioso se advierte bien claramente que, como ya tenía dicho Cajal, lo que primeramente crece es el cilindro axis.

En las transplantaciones de arterias se ha visto que el trozo de arteria implantado había perdido la túnica media, pérdida solamente explicable por la acción de las isolicinas.

Dijo que el doctor Carrel tenía como ayudantes en sus trabajos sobre la vitalidad autónoma de los tejidos á cuatro señoritas, muy entusiastas y avezadas á estos trabajos.

Explicó luego la técnica de estas operaciones, anunciando su propósito de realizar en Madrid los experimentos de Carrel.

Por último, hizo un gran elogio del sabio filósofo sueco, actualmente del Instituto Rockefeller, Meldsler, relatando el caso de un individuo que ingirió de una vez cuatro gramos de morfina. A las cuatro horas fué sometido á la respiración artificial con el aparato Meldsler, y á la hora de manipular el corazón volvió á latir, viviendo en la actualidad el individuo, que sin el auxilio de este aparato hubiera fallecido.

«Elogio del Dr. Olóriz.»

Con este título, y juntamente con un estudio biográfico de los Sres. Menéndez y Pelayo, Saavedra, Echegaray y Cajal, ha publicado estos días el sabio catedrático de Filosofía doctor Gómez Ocaña un notabilísimo trabajo, que ya ha comenzado á leer en la Real Academia de Medicina.

Bajo tres aspectos hace el estudio de Olóriz el distinguido cervantista: como hombre, como maestro y como sabio, comparando con arte exquisito la vida fructífera del malogrado anatómico con los otros insignes varones.

El trabajo está editado por la Real Sociedad Española de Historia Natural. Es uno de los más felices y completos del doctor Gómez Ocaña.

DR. G.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto nombrando consejero de Estado á D. Alejandro Groizard.

—Otro decidiendo á favor de la Administración la competencia promovida entre el gobernador de Ciudad Real y el juez de instrucción de Almadén.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto disponiendo queden recatados en la forma que se indican los artículos que se citan del real decreto de 11 de septiembre de 1911, reorganizando el Conservatorio de Música y Declamación.

—Otro creando un Cuerpo, con la base del ayudante y auxiliares del Observatorio Central Meteorológico, para el servicio de éste y de los demás centros meteorológicos.

—Otro declarando en suspenso la actual distribución del personal de inspectores de Primera Enseñanza, y que las plazas que de esta suspensión resulten, sumadas á las 40 inspecciones auxiliares creadas por la vigente ley de Presupuestos, se distribuyan en la forma que se indica.

—Otro disponiendo que el artículo 1.º del real decreto de 3 de octubre de 1906 se entienda redactado en la forma que se publica.

—Otro suprimiendo el certificado de aptitud que, mediante examen del Catecismo, Lectura, Escritura, Ortografía y Aritmética, daba derecho á desempeñar escuelas, y que fué establecido por el real decreto de 6 de julio de 1900.

—Otro disponiendo que la escala gradual de sueldos de los profesores de las Escuelas de Veterinaria comprenda las categorías que se mencionan, distribuidas con los sueldos que se indican.

—Otro creando en Cuenca una Escuela Normal Superior de Maestros y elevando á Superior la Elemental de Maestras de dicha capital.

FOMENTO.—Real decreto disponiendo que los servicios afectos á la Dirección de Comercio, Industria y Trabajo se organicen con arreglo al cuadro de distribución de servicios que se publica.

GUERRA.—Reales órdenes concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar blanca, pensionada, al teniente coronel de Artillería D. Rafael Maldonado Rato, al comandante de Caballería D. Enrique Manera Valdés y al de igual empleo de Ingenieros don Luis Castañón Cruzada.

—Otra circular disponiendo queden anulados, por haber sufrido extravío, los documentos que se mencionan en la relación que se publica.

—Otra ídem disponiendo que para la aplicación del real decreto de indulto de 23 de enero próximo pasado se observen las reglas que se publican.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se den las gracias al doctor D. Francisco Pagés, rector de la Universidad de Sevilla, y á todo el Claustro de dicha Universidad, por los hechos que se enumeran.

—Otra subsanando errores cometidos en la expedición de los nuevos nombramientos á los catedráticos numerarios de los Institutos generales y técnicos.

—Otra disponiendo se adquieran 375 ejemplares de la obra titulada *Melilla-1909. Diario de la guerra</*

LA NOVILLADA DE AYER

Grave cogida de Dominguin

CONEJITO A LA ENFERMERIA

El principio del fin del dominio de D. In- dalecio. Como ya es poco el tiempo que a este señor le queda de empresario, es natu- ral que quiera aprovechar los dias buenos, para sacar todo el jugo posible al negocio.

PRIMERO

«P. Scribano», negro, núm. 56. Después de dos capotazos de los peones, lo recibe con el capote al brazo Dominguin, siendo enganchado y sufriendo una cogida aparatosa. Es conducido a la enfermeria con una cogida, al parecer de importancia.

Algabeño da dos verónicas, y en medio de un espantoso ho toma el toro tres varas, dándonos otro susto el de la Algaba, por colarsese mal.

El toro toma dos varas más y despena un caballo. En el primer tercio no hemos visto nada digno de mención.

Ahijao inaugura el segundo tercio con un superior par de banderillas; sigue Pepin con otro bueno, y Ahijao oye muchas palmas en otro también superior como el de antes.

Pepin pone otro medio. Conejito, en sustitución de Dominguin, coge los trastos y hace una faena, cuya primera parte es bastante movida y deslucida.

Interviene todo el peonaje, y no consigue el espada hacer nada notable, ni pasar al toro, que no está de cuidado.

Cuando se cuadra, entra de largo, alargando el brazo, y con todas las de la ley, agarrando más de media estocada en lo alto.

El coro de enterradores entra en funciones, y después de marcar al toro, intenta Conejito decabellar, saliendo perseguido la primera y tercera vez que metió el pincho.

SEGUNDO

«Polvorin», negro y con muchas libras. Hace su aparición huyendo de los capotes; después Conejito da tres verónicas y un farol muy movidos.

El toro toma cinco varas sin demostrar poder ni bravura, y oyendo muchas palmas en un quite Algabeño, que ha estado trabajador en todo el tercio.

Entre Molina y Niño de la Merced banderillean, poniendo el primero dos pares buenos y el segundo medio muy bajo y otro aceptable.

Conejito hace una faena bastante más aceptable que en su primer toro, escuchando palmas, tratando de sacar el bicho de los tableros del 3.

Entra dando un pinchazo regular, y después media estocada atravesada, entrando y saliendo mal; luego continúa con un pinchazo a paso de banderillas bastante feo.

Recibe un aviso, y vuelve a entrar sin hacerle mucha pupa al toro; el público, mientras tanto, se aburre soberanamente; sigue tocando palmitas; vuelve el coro de enterradores a intervenir, a tiempo que el espada oye el segundo aviso.

Se acerca por fin el toro, levantándolo el puntillero; inútilmente vuelve a tratar de decabellar al toro; no lo consigue, y aparecen en escena los cabestros, que no pueden llevarse al bicho, porque éste muere.

TERCERO

«Conejito», castaño retinto. Algabeño torea por verónicas muy bien, muy parado, y escuchando muchas palmas; es la primera vez en esta tarde tan aburrida que vemos algo bueno, francamente bueno.

El toro entra con bastante ímpetu a los picadores, y Algabeño vuelve a escuchar palmas cuando interviene en tres quites, sobre todo en uno, muy oportuno, al picador Comearroz.

Cerrajillas prende un gran par, entrando muy bien y clavándolas en todo lo alto; Conde sigue con otro bueno; Cerrajillas sigue también con otro bueno, saliendo tropicando, y cierra el tercio Conde, banderillero mejicano, con otro par bueno. Estos tres pares los ponen los banderilleros en un minuto escaso.

CUARTO

«Navarro», negro. El toro se dedica a correr por el redondel, y después de largo rato, le da dos verónicas Algabeño, no consiguiendo que el toro se fije en los capotes ni con las movidas verónicas con que después le obsequia Conejito.

con palmas acompañadas y olés; después el espada, visiblemente descompuesto, entra sin estar cuadrado el toro con un pinchazo, en el que Conejito no entra de verdad a matar, y luego pincha mejor dos veces más.

Al salir de otro pase le encina el toro, y es conducido a la enfermeria, al parecer, con una conmoción del golpeazo.

Algabeño se hace cargo de los trastos, y entra de largo, para dar otro pinchazo; a continuación una estocada, rodando el toro como una pelota.

Ovación y vuelta al ruedo. «Turco», negro listón. Sale a 120 kilómetros por hora y le para los pies Algabeño con varias verónicas y una navarra, parando mucho.

Después se harta de torear, dando revoleras, tocando el testuz y sacando todo el repertorio.

El toro cumple y el único espada que hay en el redondel oye muchas palmas.

Molina y el Chico del Matadero cumplen bien en el segundo tercio.

Algabeño empieza con la mano izquierda y completamente solo, sin admitir la ayuda del peonaje.

Con solo cuatro pases intenta matar; pero se le descompone el toro y sigue pasando, siempre solo y con la mano izquierda.

Con el toro humillado entra con un pinchazo y a continuación con media en lo alto, un poco tendida, que saca un peón con el capote.

Luego vuelve a la carga con otro pinchazo, que el toro escupe.

Termina con un volapié muy bueno, saliendo muy limpio de la suerte.

Descabella y oye muchas palmas. «Rotinero», negro y muy bien puesto de cuerna; de mucha lámina.

Un espontáneo da tres pases de muleta muy buenos, y es conducido a la presidencia.

También este tercio dura bastante, y los picadores tardan un gran rato en ponerse al habla con el toro, que no hace más que cumplir.

Salitre y Conde banderillean; el primero con un par, y otro que se cae, y el segundo con otro par, saliendo perseguido. ¡Si que no ganamos para estos esta tarde!

Algabeño le brinda el toro a Tórtola Valencia; trata de bajar la cabeza a su enemigo, que la tiene por las nubes, y con sólo cinco o seis pases, da media estocada perpendicular, entrando con mucho gas.

El toro cae, y el espada oye palmas. Regalo de Tórtola Valencia.

Desde el primer momento supuso el público que la cogida sufrida por el valiente torero madrileño era de mucha gravedad.

Andrés del Campo fué trasladado a la enfermeria y en su rostro se vieron huellas de grandes dolores.

A la hora de terminar la corrida no se sabía la profundidad de la cornada, pero ésta es verdaderamente enorme.

Cuando llegó a la enfermeria, los doctores Villa y Huertas practicaron la primera cura, administrándole inyecciones de cafeína y suero para reaccionarle. Sufrió también grandes vómitos.

Desde la enfermeria de la Plaza fué conducido en una camilla a su domicilio, calle del Ave María, en cuya calle el diestro es muy popular y muy querido.

en la cama de operaciones, a pesar de tener una cornada grave y de haber sido campañeado tremendamente, conservaba el conocimiento y habló algunas palabras.

Al ver a su mozo de estoques, le dijo: —Has visto, Antonio... Hoy, que tenía yo tanta ilusión...

Antonio, el mozo de estoques, que estaba emocionadísimo, le contestó: —Eso no será nada, Andresillo.

Dominguin miró a Antonio, y ya casi sin fuerzas para hablar, agregó: —Esto es mucho... Es mucho... Me duelo muchísimo...

Y entornando los ojos y dejando caer la cabeza hacia un lado dejó de hablar.

En la cara del valiente torero se dibujaban los grandes dolores que sufría.

La guardia de la enfermeria de la plaza la hacia el doctor D. Julián de la Villa.

Al entrar en la enfermeria el diestro herido entró también el ayudante del doctor Bravo, D. Valentín Recatero.

Los dos citados señores, ayudados eficazmente por el alumno interno de servicio, don José Bañón, procedieron con gran rapidez al examen de la herida.

Después de quitarle algunas prendas quedó al descubierto el vientre, completamente ensangrentado, pudiendo verse que la cornada era grande.

El efecto era tremendo, pues por la herida salía la masa intestinal.

El herido, que al principio parecía muy animado, decayó después mucho, siendo preciso ponerle una inyección de cafeína para reanimarlo algo.

En seguida se procedió al lavado de la herida y a hacer la cura provisional, que se hizo con gran prontitud y acierto.

A pesar de ello el herido no cesaba de quejarse de los grandes dolores que en el vientre sentía.

Hecha como queda dicho la cura provisional, los facultativos consultáronse si debía de ser o no trasladado el herido a su casa.

Se preguntó si la casa que el diestro habitaba reunía condiciones para ser a ella trasladado, y en vista de que se contestó afirmativamente, se decidió que fuese trasladado el herido a su domicilio.

Los doctores dieron orden para que en la enfermeria no entrase nadie, no siendo alguna persona de su familia, como el padre político del herido, D. Santiago Sánchez.

Una vez colocado el valiente novillero en la camilla especial para trasladar los heridos graves, ésta fué sacada de la enfermeria por el padre político del torero, el mozo de estoques y varios asistentes de la plaza.

El herido estuvo en la camilla dentro de la enfermeria un gran rato, hasta que los doctores creyeron conveniente el traslado.

Por lo amplia y lo cómoda es una verdadera cama.

El herido queda perfectamente acomodado en aquella posición que convenga a su estado.

Puede ir la camilla abierta o cerrada. En este caso quedó abierta, porque el diestro respiraba con gran dificultad y por la frecuencia con que se repetían los vómitos.

A las seis y cinco minutos la camilla salió de la Plaza.

El público siguió a los que conducían al herido, y éstos se dirigieron hacia la calle de O'Donnell, teniendo que hacer varias paradas antes de llegar a ella, pues el herido se quejaba de que no podía respirar.

El número de curiosos era cada vez mayor, pero seguían a cierta distancia, pues los doctores suplicaron al público no se acercase al herido, pues podía marearse a consecuencia del griterío.

Para que los lectores puedan darse cuenta de la precaución con que el herido fué conducido, baste decir que a las siete y media de la tarde no había llegado la camilla a las Escuelas de Aguirre.

Tan pronto como D. Santiago Sánchez se enteró en la enfermeria de la gravedad de la herida, en un coche se dirigió a su casa.

Fuó su hija, es decir, la esposa del diestro herido la que salió a abrirle.

Al ver a su padre tan temprano, le preguntó impaciente: —¿Qué ha pasado?

—Nada, mujer; no te asustes... No ha pasado nada.

—No, padre; ha pasado algo... Vienes pálido...

Y la esposa de Dominguin, adivinando que su marido había sido cogido, preguntó con ansiedad a su padre: —¿Ha sido mucho?

—No, hija... Un arañazo... Nada... Muy poca cosa...

Después empezaron los rodeos necesarios para ir preparando a todos, pasando del arañazo al puntazo sin importancia, y así quedó la cosa.

La esposa del herido no se separó del balcón hasta que vio llegar la camilla.

EN CASA DE DOMINGUIN

A las ocho menos cuarto llegaba a la calle del Ave María, 15, la camilla en la que desde la Plaza de Toros se trasladó a Andrés del Campo (Dominguin) a su domicilio.

Una vez ésta en la puerta del piso se vio que no podía entrar.

El estado del herido era muy delicado, y el doctor Sr. Recatero ordenó que con mucho cuidado fuese cogido el diestro en brazos para trasladarlo a sus habitaciones.

Uno de los que con más cuidado y cariño

cogieron al desgraciado matador fué Segurita.

Cuando el diestro herido se vio en su cama, pasó revista con su apagada mirada y, satisfecho, exclamó: —Ya estoy en mi casa.

A preguntas hechas por el doctor Recatero, contestó Dominguin: —Quiero agua, mucha agua.

El doctor ordenó que se le diese una copa de champagne.

También se le pusieron varias botellas de agua caliente, pues dijo que tenía muy frios los pies.

Segurita se acercó al herido y le preguntó: —¿Cómo te encuentras?

Dominguin le contestó: —Chico, me parece que hoy termina la «Niña tonta».

Este es el mote que el mismo Dominguin se llama.

El doctor Recatero, en vista de lo animado que el diestro se encontraba, le preguntó si quería ver a su señora o alguna persona de su familia.

Dominguin, quejándose de la herida, dijo: —¿Para qué, doctor, para que ella y yo pasemos un mal rato?

El doctor ordenó que se dejase al herido solo, y todos salimos de la habitación.

Todos los que vieron a Dominguin en la enfermeria de la plaza, me aseguraron que estaba mucho más animado.

La cornada es grave y está situada en la región hipogástrica.

A las nueve y media, hora en que salimos de la casa del herido, éste, dentro de la gravedad, estaba tranquilo, y parece que la fuerza natural de la vida vencerá los peligros de la tremenda cornada.

La opinión de los doctores es que, caso de no presentarse complicación alguna, Dominguin volverá a torear en la presente temporada, y no en las últimas corridas de ella.

EN LA CALLE DEL AVE MARIA

El gentío que ante la casa núm 15, que es en la que habita Dominguin, se agolpaba, procuraba, por todos los medios, llegar hasta el piso segundo.

Algunos agentes y muchos guardias pudieron contener a los curiosos y evitar que éstos tomaran por asalto la casa.

En el piso que ocupa la familia del diestro herido vimos a los muchachos de su cuadrilla, todos apuradísimos y llorosos, y a varios matadores de toros y novillos.

Cuando Dominguin se estaba vistiendo para ir a la Plaza, dijo a su apoderado y a varios amigos: —Esta tarde me hago yo el cartel de la temporada.

Hay que apretar, y esta tarde, ó se me pone a mí el santo de espaldas, ó quedo admirablemente.

Pocos minutos después, ya en la Plaza, cuando el valiente novillero, lleno de ilusiones, se disponía a dar los primeros capotazos, un toro de D. José Bueno lo cogía aparatosa- mente y su cuerno desgarraba el vientre del valiente novillero.

La cogida produjo en el público profundo dolor, pues en los primeros momentos corrió por la Plaza el rumor de que Dominguin había salido muerto de la cabeza del toro.

Afortunadamente, el rumor no se ha confirmado, y seguramente Andrés del Campo volverá pronto a vestir el traje de luces.

Así sea.

EL DOCTOR MASCAREL

A las nueve y media fué avisado el doctor Mascarel para que viera al diestro Andrés del Campo.

NO HA VISTO A SU MARIDO

Para evitar la impresión que pudiera producir en el herido, se ha prohibido a su señora que entre a visitarle.

CONSULTA MEDICA

A las diez de la noche estuvo el doctor don Agustín Mascarel reconociendo al diestro, en unión de los doctores Ruiz Albéniz y Recatero.

Previa la correspondiente exploración, se pudo comprobar que el asta le había perforado la vejiga de la orina.

El orin salía abundantemente por la herida.

Esta lesión de órgano tan importante no pudo ser apreciada en la primera cura que se le practicó en la Plaza de Toros, porque, como era natural, no había dilatación de la vejiga, vaciada momentos antes de salir a torear.

Conviniere los médicos en que el estado del valiente torero madrileño era gravísimo, de inminente peligro de muerte, si no se procedía a practicarle una arriesgada operación, que consiste en una laparotomía exploradora y en la sutura de la vejiga.

EN BUSCA DE ESPECIALISTAS

Los doctores Albéniz y Recatero salieron para buscar un especialista en enfermedades de la orina, y se encaminaron a casa del doctor Cifuentes, que no pudo encargarse del caso por hallarse enfermo. Luego visitaron al doctor Castro, que también estaba en cama, y otros varios especialistas, que tampoco se pudieron encargar de practicar la operación por diversos motivos.

LA OPERACION

A la una de la madrugada los Sres. Albéniz y Recatero se decidieron a practicarle ellos mismos la difícil y cruenta operación, porque ya era un caso de conciencia profesional, y si no se le suturaba la vejiga el herido moría seguramente.

El estado de Dominguin momentos antes de operarle era gravísimo.

No tenía la temperatura normal, y esto hacía que los médicos fueran pesimistas en sus pronósticos.

Suponía el doctor Albéniz que, como el enfermo no estaba reaccionado, podían sobrevenir graves accidentes al ser clorotomizado.

Ya hemos dicho en lo que consistió la operación.

Para realizarla se llevó a la casa un bron-

seau completo y mesa de operaciones, que fué instalada en la alcoba del diestro.

A la una y cuarto comenzaron los doctores a llevar a cabo los preliminares operatorios.

DESPUES DE LA OPERACION

A las tres menos cuarto terminó la operación, que resultó laboriosísima.

Hablamos a dicha hora con el doctor Albéniz.

—La operación—nos dijo—la ha realizado el doctor Recatero, y yo le he ayudado—añadió con la modestia que le caracteriza—con el mayor gusto, por tratarse de un caso de conciencia profesional.

Se llevó a cabo la cruenta intervención quirúrgica con feliz éxito.

Al hacer la laparotomía exploradora se vieron sorprendidos los cirujanos con la presencia en el campo operatorio de materias fecales, a consecuencia de la rotura de un asa intestinal.

Después de la desinfección del peritoneo se procedió a suturar el intestino seccionado por la entrada del asta en el vientre, y luego se suturó también la vejiga a la pared anterior del vientre.

Para comprobar si esta sutura bastaba a cerrar la vejiga, se colocó una sonda permanente y por ella se inyectó agua esterilizada, que salía perfectamente clara por el tubo de drenaje.

IMPRESIONES PESIMISTAS

Cuando los Sres. Recatero y Albéniz abandonaban el domicilio de Dominguin, tres y media de la madrugada, se había conseguido que el herido reaccionase del efecto del clorofórmico, muy bien administrado, por cierto, por el ayudante del doctor Mascarel, D. Benito Bernardino; tenía 110 pulsaciones y la temperatura casi normal.

Las impresiones de D. Valentín Recatero y del doctor Albéniz eran bastante pesimistas.

La infección, que sin duda alguna debe haber producido la presencia de líquidos y jugos orgánicos en la región herida, puede determinar una peritonitis y un desenlace funesto.

Celebraremos que no se confirmen tan pesimistas pronósticos.

ANDRÉS DEL CAMPO (DOMINGUIN)

Este muchacho que ayer tomó (como entre los toreros suele decirse) una cornada grave, hizo su aprendizaje en las capeas que se celebraban diez años ha en los pueblos de la provincia de Madrid.

No ha sido Andrés uno de esos muchachos locos, que piensan llegar a ser estrellas, y para ello, a la primera capea que asisten se ponen a la salida del toril con su capollito, que no saben manejar, y lo primero que hacen es recibir un porrazo, y lo segundo, después de curados, renegar de los toros, de los toreros y hasta del público.

Andrés no ha sido, como suele decirse, un «chalaño».

Este muchacho fué durante dos años a las capeas solamente a ver...

El se fijó cómo se tenían que torear los toros corridos, vio cómo torearban los buenos aficionados, aprendió desde lo alto de las lanqueras a conocer los defectos de los toros, y cuando todo esto supo, cosas necesarias para ponerse delante de un toro, no tuvo inconveniente en torear.

Durante dos años, como queda dicho, fué a las capeas solamente a aprender.

Sus compañeros le decían que tenía miedo y él se limitaba a contestar: «Cuando yo aprenda a torear esos toros corridos y criminales, como los toorean esos aficionados que se llevan el guante (el dinero), yo bajaré a la plaza y quizás me arrime más que vosotros.

»Pero yo no quiero ponerme delante de un «pavo» de esos, sin conocer sus defectos, para que a tantas y a locas me dé una cornada.» Y todo sucedió como Andrés lo decía.

Un día se celebraba una capea en un pueblo cercano a Madrid, y cuando por la noche, a la luz de la una, caminaban por la carretera buscando a uno y otro lado una viña ó un melonar, donde anticipar unos capotazos, Andrés les dijo a sus compañeros:

—Yo no sé qué me pasará cuando vea los toros; pero os aseguro que el dinero del pueblo vengo dispuesto a que sea para mí.

Todos, como le tenían por muy miedoso, echáronse a reír.

Llegaron al pueblo a media noche, echáronse a dormir en las bolsas de un carro y a las dos horas les despertaban con grandes voces los mozos que iban en busca del encierro.

Los compañeros de Andrés y éste siguieron a los mozos, y a los dos kilómetros oyeron los cencerros de los cabestros.

Se encerraron los toros, veintidós que se habían lidiado ya en quince plazas.

A las seis de la mañana se corrió el toro del aguardiente.

La plaza, segundos antes de sonar los clarines, estaba llena de mozos y de aficionados.

Segundos después de sonar los clarines, señal de dar suelta al primer toro, sólo había en el centro de la plaza un muchachillo con su blusa blanca atada a la cintura y un capollito tan viejo como pequeño.

La presencia de una torre con cuernos había hecho a mozos y a aficionados tirarse do cabeza bajo los cuernos.

Sólo Andrés, junto a la farola, desafiaba al morucho con aquel pedazo de percalina.

Aquel toro, maestro en voltear pteles a la salida del toril, se dirigió al muchacho.

El joven aficionado conoció, por el modo de cabecear y por la manera que empezaba a cortar el terreno, que el toro era muy corrido, y con gran ventaja le dió cuatro ó cinco lances que entusiasmaron al público y asombraron a sus compañeros.

Aquel día, el primero que Andrés se ponía delante de un toro, no sé si se emborrachó ó se volvió loco; pero el caso es que no salió toro al que él no se arrimara de verdad.

Estuvo hecho un buen aficionado.

Ya desde aquel día Andrés toreado en todas las capeas, en algunas echó el guante y hasta sacó en muchas catoree ó quince pesetas.

Muchos años ha pasado Andrés del Campo de pueblo en pueblo, recibiendo coronas de los toros y comiendo (cuando comía) la

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.



NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER

SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

MONTERA, 18.-MADRID

EN PROVECHO DE SU SALUD
exija V. siempre
LAS LEGÍTIMAS
Pastillas VALDA
que no pueden venderse más
que en CAJAS de Ptas. 1.50
LLEVANDO EL NOMBRE
VALDA

SI LE PROPUSIEREN A V.
Otro remedio mejor,
Otro remedio tan eficaz,
Otro remedio más barato,
Esté V. persuadido que no le interesa
NO HAY COSA QUE EQUIVALGA A
LAS PASTILLAS VALDA
Pero sobre todo tenga cuidado de emplear
LAS LEGÍTIMAS
que son sólo las que se VENDEN en CAJAS
que llevan el nombre VALDA

Agentes Generales: Vicente FERRER y Cia
BARCELONA

VERDADEROS GRANOS de SALUD del D^r FRANCK
PURBATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS

contra el **ESTREÑIMIENTO** y sus consecuencias
EN TODAS LAS FARMACIAS.

ESTOMACALINA
ALFAGEME

UNA de las afecciones del estómago, en los catarras intestinales, por graves y antiguos que sean, su acción curativa es tan rápida que en las primeras dosis el enfermo nota una mejoría precursora de la curación total. Está ensayada en la mayoría de los hospitales de España, siendo esto la mayor garantía para el enfermo. De venta en todas las farmacias y en la del autor, calle de Romanones, 8 y 10, Madrid, a 4 pesetas frasco.

HOMBRES

aquejados por enfermedades y debilidad nerviosa deben leer sin falta el libro premiado del Doctor médico Rumier, tratando de la debilidad nerviosa de los hombres según los puntos de vista más modernos, con numerosos grabados y constando de 320 páginas. Es un consejero verdadero, práctico y útil y el mejor guía para llegar a la curación de la extenuación cerebro-espinal, de los desórdenes nerviosos de los órganos de la generación, de las consecuencias de pasiones perjudiciales para los nervios y en todos los casos de enfermedades secretas. El libro (en castellano) se remite franco a quien envíe ptas. 2 en sellos a la casa editorial, doctor Rumier, Ginebra, 697 (Suiza).

SE VENDEN: bonito hotel, próximo al centro, 12.000 ptas.—Casa, 20.000 ptas., rinde 9 por 100.—Solares Glorieta de las Delicias, 4 pesetas pie.—Varios en barrio de Plozas, a 2,50 ptas. pie. Preciados, 13, 2, de 5 a 8 pesetas.

FOTOGRAFIA "SIU,"
Elegante instalación. Galería la más amplia y cómoda de Madrid.—Artísticos retratos.—Visita su exposición.—Carrera San Jerónimo, 29.—Teléfono 3.951.—Hay ascensor.

Debilidad sexual
(Mal llamada Impotencia por algunos explotadores, espermatorreas, vértigos, mareos, tristeza, irritabilidad nerviosa y demás síntomas, se cura en poco tiempo con el Nervonal Mon. Pedir a su autor, Monreal, Fuenarreal, 42, y consultar dudas.—CINCO PESETAS CAJA. Correo, 350)

PAPILWINS Soberano remedio para la rápida curación de las afecciones del pecho, Mal de gaza, Bronquitis, Resfriados, Hematitidos, de los Reumatismos, Dolores lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París. Depósito en todas las Boticas y Droguerías. — PARIS, 31, Rue de Seine.

La Correspondencia de España
OCHO GRANDES PAGINAS DIARIAS
SIETE EDICIONES PARA MADRID Y PROVINCIAS

Oficinas: Calle del Arenal, núm. 1, y Puerta del Sol, 8

MADRID

REGALA a todos sus suscriptores de año un Seguro de Accidentes Ferroviarios mediante contrato celebrado con la importante Compañía ZURICH. 10.000 PESETAS en caso de muerte, 10.000 PESETAS en caso de invalidez permanente y absoluta. Pedir detalles a la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1 y Puerta del Sol número 8.—Madrid.

Sus Servicios de Turismo y Viajes

INDICAN GRATUITAMENTE los mejores itinerarios, los mejores horarios de trenes, los mejores hoteles, los billetes más económicos.

FACILITAN los viajes a todas partes del mundo en condiciones ventajosas.

ORGANIZAN grandes excursiones anuales.

Dirigirse a los Servicios de Turismo y Viajes de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Puerta del Sol, 8.—Madrid.

	Mes.	Trim.	Sem.	Año.
Madrid.....	1,50	4,50	9,00	18,00
Provs. y Portugal.	>	5,00	10,00	20,00
Unión Postal.....	>	9,00	18,00	36,00
América y Oceanía	>	15,00	30,00	60,00

Teléfono 1.767.—Apartado de Correos 105.

LA SEÑORA
Doña Adela Fernández y Sánchez
VIUDA DE D. FELIPE ZAPATERO E IBANEZ
MURIÓ CRISTIANAMENTE EL DIA 1.º DE FEBRERO DE 1913
Confortada con todos los últimos Sacramentos, la bendición de S. S. y la indulgencia plenaria

R. I. P.

Su director espiritual, D. José Marín; sus aflijidos hijos políticos, D. Manuel, D. Dionisio, doña Manuela, doña Lorenza y D. Felipe Zapatero López, doña Carolina Huidobro y D. Antonio Gómez Plasent; nietos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, demás familia y testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes 19 del actual, a las once y media de la mañana, en la parroquia de San José, por lo que recibirán el especial favor. Asimismo esperan de su caridad asistan a los siguientes actos religiosos que durante el mes de febrero han de tener lugar por la intención y sufragio del alma de la finada: Día 10, todas las misas en la Cripta de la Catedral, en la iglesia de Religiosas Bernardas del SS. Sacramento (Sacramento, 7), y la vigilia y misa en la iglesia de Nuestra Señora de la Almudena y la vigilia y misa en la parroquia de San José, altar de la Adoración Nocturna. Día 11, misa de novenario, a las doce, en la parroquia de San José, altar de la Adoración Nocturna. Día 12, todas las misas, en San Ginés. Día 13, todas las de San Manuel y San Benito, y la vigilia y misa en la Adoración Nocturna. Día 14, todas las de las Bernardas del Santísimo Sacramento. Día 15, las de seis y media, siete, siete y media, ocho, y la cantada, a las diez, en el altar del Cristo del Desamparo en la parroquia de San José; asimismo las de nueve, nueve y media y diez, en la de Nuestra Señora del Carmen, altar de Santa Rita. Día 16, todas las misas en la de Calatrava, y el 17 en la de San Luis Obispo.—Las misas gregorianas darán principio el 11 del actual, todos los días a las doce, y a la una los festivos en la de San José, altar del Cristo del Desamparo.—Todos los Arzobispos y Obispos de España han concedido indulgencias en la forma acostumbrada a todos sus diocesanos que rueguen por el alma de la finada (q. e. p. d.)

Gran Fábrica de yesos puros LA VASCONGADA
Capital: 750.000 ptas.

Ferrocarril propiedad de la Sociedad
Fabricación en Vellecas Depósito y muelles en Madrid
PACIFICO, 75

PLAZA DE CASTELAR, 5 E. C. de Vellecas—Canteras
Teléfono 1.042. Teléfono 1.295.

PRECIOS

690 kilos de yeso negro corriente.....	8,00
Id. id. especial.....	9,00
Quintal id. blanco.....	1,25

Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas.
Oficinas administrativas ALMIRANTE, 16, bajo izquierda
TELÉFONO 2.931

NUEVA SOCIEDAD DE LA PERLA DEL OCEANO
Por no haberse reunido en la anterior convocatoria la cuarta parte del capital social, como previenen los Estatutos para la celebración de junta general, se convoca nuevamente a los señores accionistas propietarios, por lo menos de veinte acciones, a la junta general ordinaria para aprobación de cuentas y elección de cargos, que ha de celebrarse el día 24 del corriente, a las cuatro de la tarde, en la calle de Almagro, 24, cuyo efecto depositarán sus títulos en manos del Secretario de la Sociedad, ó en la Caja de la misma, cinco días antes de la reunión.
El Secretario, José Alonso.
Madrid, 6 de febrero de 1913.

SOLUCION BENEDICTO
de glicero-fosfato de cal con **CREOSOTAL**
Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, imbecilidad, debilidad general, neurastenia, caries, faringitis, escorbuto, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Farmacia de D^r Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, teléfono 634, y principales farmacias.

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Mariano Martín y Sánchez
DEL COMERCIO QUE FUE DE ESTA CORTE
FALLECIÓ EL 11 DE FEBRERO DE 1912
A LOS 63 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos ruegan a sus amigos se sirvan asistir a las misas que se celebren el día 11 en la iglesia parroquial de San Sebastián, el 12 en el Cristo de la Salud y el 13 en la iglesia Pontificia (Padres Redentoristas), y exposición de S. D. M. el día 21 en la iglesia de las Monjas Carboneras.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid-Alcalá han concedido 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del finado (1)

CAMAS DORADAS
legítimas inglesas, únicas de dorado permanente.—Pinturas.—ESPOZ Y MINA, 5.

No olvidéis q. para comprar muebles de gusto y sólida construcción, la Casa que más barato vende: la comestrosa, 14

PRESTAMOS
por alhajas y papeletas del Monte SEVILLA 12 y 14, entresuelo (antes Príncipe 2)

CICLISTAS
La Casa más surtida, la que más barato vende y da más facilidades para sus pagos, Arroyo y González, plaza Isabel II, n.º 7, Madrid. Bicicletas nuevas, 150 ptas. Accesorios a precios de fábrica. Representantes de las mejores marcas del mundo.
ALCYON y B. S. A.
Ventas a plazos y al contado. Pedir Catálogo y condiciones gratis.

FARMACIA
Por definición de su despacho venta en pueblo provincia Toledo. Destalleg. D. Valentín Moreno Puenteblanca (Toledo)
Se liquidan stores, visillos y tapices, a precios baratísimos. Alameda, 10, fábrica

SE COMPRAN
ventiladores aspirantes, rade, 6, relojería.

AGUAS PURGANTES
— DE —
COSLADA
"LA MARAVILLA"
Analizadas por el sabio doctor **D. Santiago Ramón y Cajal**
ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro, jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmon y riñones, y sobre todo contra la parosia intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes a la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel, como son granos infectuosos, erisipela, herpes, sicerias y fístulas. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero ó a los representantes

MARTIN Y DURAN
Tetuán, 3, MADRID
y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

Sociedad General de Anuncios.-Montera, 19.

EL SEÑOR
D. Constantino de Noriega
Y MADRID
HA FALLECIDO EL DIA 8 DE FEBRERO DE 1913
A LAS TRES DE LA TARDE

R. I. P.

Su esposa, hija, nietos, hijo político, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

La conducción del cadáver tendrá lugar el día 10 del corriente, a las dos y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Príncipe de Vergara, núm. 3, a la estación del Norte, para ser conducido a Noriega (Asturias).
El duelo se despide en la estación.

RUBIO.—Concepción Jerónima, 3

PIEDRAS PARA ENCENDADORES
Las mejores son las de la marca registrada n.º 19350.

PYROPHOR **F&C** METAL

Depósito exclusivo para la venta al por mayor en Extremadura, Centro y Norte de España, en la tienda de camisería y ropa blanca de E. de la FUENTE, 22, Carretas, 22, MADRID

COMPañIA COLONIAL
CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8

PUERTO RICO ESCOGIDO
Grano tostado en cajas de 100 gramos, a 60 céntimos
CLASE NUEVA
4,50 pesetas kilo; 100 gramos, 0,45
CAFES EN VERDE
DE PROCEDENCIA LEGITIMA